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Советско-английское коммюнике
По приглашению Правительства С С С Р  с 21 

февраля по 3 марта 1959 года в Советском Сою
зе находился с ответным официальным визитом 
Премьер - Министр Соединенного Королевства 
Гарольд М акмиллан, которого сопровождали 
Министр Иностранных Дел Селвин Ллойд и офи
циальные советники.

Во  время своего пребывания г-н М акмиллан 
и г-н Ллойд имели возможность провести ряд бе
сед с Председателем Совета Министров Союза 
Советских Социалистических Республик Н . С. 
Хрущ евым и другими членами Советского П ра
вительства, вклю чая Первого Заместителя Пред
седателя Совета Министров А . И. М икояна и 
Министра Иностранных Дел А . А . Громыко.

Эти беседы охватывали некоторые из наи
более важных вопросов, которые в настоящее 
время вы зы ваю т озабоченность во всем мире. 
Обе стороны учитывали  при этом, что эти вопро
сы касаются многих других стран, помимо Со
ветского Союза и Соединенного Королевства. 
Хотя они не вели переговоров, Председатель Со
вета Министров С С С Р  и Премьер-Министр Сое
диненного Королевства были в состоянии в ходе 
бесед между ними в течение прошедших десяти 
дней провести ценный обмен мнениями по этим 
вопросам. Они воспользовались этим, чтобы 
разъяснить свою позицию и причины, лежащ ие 
в ее основе, по всем обсуждаемым вопросам. 
Свободный обмен мнениями и идеями, который 
имел место, привел к лучш ем у взаимопонима
нию позиций обоих Правительств и тем самым 
явился полезным вкладом в дело проведения 
предстоящих международных переговоров в бо
лее широком составе.

Председатель Совета Министров С С С Р  и 
Премьер-Министр Соединенного Королевства со
гласились, что продвижение в направлении раз
решения проблемы разоружения явилось бы су
щественным вкладом в дело поддержания ми
ра. Оно помогло бы  укрепить международное 
доверие и уменьш ить бремя военных расходов. 
Они согласились продолжать свои усилия для 

/'„-остижения прогресса в этой области.
'Г  Их общей целью остается запрещение в ко

нечном счете ядерного оруж ия и использование 
ядерной энергии исключительно в мирных це
лях.

Однако они признали огромную важность 
достижения соглашения о прекращении испытав 
ний ядерного оруж ия при эффективной системе 
международной инспекции и контроля. Они рас
смотрели ход работы Ж еневского совещ ания о 
прекращении испытаний ядерного оруж ия и ре
шили продолжать свои усилия в целях достиже
ния удовлетворительного соглашения. Они счи 
тают, что такое соглашение уменьш ило бы  на
пряженность, устранило бы  возможную  опас
ность для здоровья и жизни людей, возникаю 
щую в результате испытаний ядерного оружия, 
и способствовало бы  предотвращению дальней
шего развития ядерного оружия.

Председатель Совета Министров С С С Р  и 
Премьер-Министр Соединенного Королевства 
дали подробные взаимные разъяснения тех 
взглядов, которых придерживаются их соответст

в е н н ы е  Правительства по вопросам, относящ им
ся к Германии, вклю чая  мирный договор с Гер-

Н. ХРУЩ ЕВ  
Председатель Совета Министров 

Союза ССР
Москва, 3 марта 1959 года.

манией и берлинский вопрос. Они были не в со
стоянии прийти к соглашению относительно юри
дических и политических аспектов затронутых 
проблем. В  то ж е время Стороны признали, что 
безотлагательное урегулирование этих проблем : 
должно иметь важное значение для поддержа-1 
ния и укрепления мира и безопасности в Европе ' 
и во всем мире. Поэтому они признали необходи
мость проведения в скором времени переговоров 
между заинтересованными правительствами с 
тем. чтобы создать основу для урегулирования 
этих расхождений во взглядах. Они считают, что 
такие переговоры могут заложить основу проч
ной системы европейской безопасности. В  связи 
с этим они согласились, что в дальнейшем мож
но с пользой провести изучение вопроса о воз
можности укрепления безопасности при помощи 
определенного метода ограничения вооружен
ных сил и вооружений, как обычных, так и 
ядерных, в согласованном районе Европы  в со
четании с соответствующей системой инспекции.

В  отношении всех этих вопросов Председа
тель Совета Министров С С С Р  и Премьер-Ми
нистр Соединенного Королевства одобряют тот 
принцип, что различие во взглядах между госу
дарствами должно устраняться путем перегово
ров, а не путем применения силы. Они призна
ют, что для достижения успеха таких перегово
ров важно, чтобы каж дая сторона предприняла 
искренние усилия понять точку зрения другой 
стороны. Они согласились, что нынешний ви
зит английского Премьер-Министра и Министра 
Иностранных Дел в Советский Союз внес цен
ный вклад в дело достижения такого взаимопо
нимания.

Председатель Совета Министров С С С Р  и 
Премьер-Министр Соединенного Королевства 
обсудили также ряд конкретных вопросов, 
представляющих непосредственный интерес для 
Правительств Советского Союза и Соединенно
го Королевства.

Они с одобрением приняли к сведению до
клад представителей обоих Правительств отно
сительно развития обменов в области кул ьту 
ры. Этот доклад прилагается к  настоящему 
коммюнике.

Они такж е  рассмотрели вопрос о состоянии 
советско-английской торговли. Стороны с удов
летворением отметили, что торговля между 
двумя странами, взятая за длительный период 
времени, имеет тенденцию к  росту и что сущ е
ствую т возможности для увеличения такой 
торговли. Они согласились, что миссия во гла
ве с Министром Соединенного Королевства по
сетит Советский Союз в ближайшее время с 
целью изучения возможности дальнейшего раз-' 
вития торговли более подробно, чем это можно 
было сделать в ходе нынешних переговоров.

Председатель Совета Министров С С С Р  и 
Премьер-Министр Соединенного Королевства 
выразили уверенность, что личные контакты, 
установивш иеся между Главами Правительств 
Советского Союза и Соединенного Королевства, 
будут продолжены в интересах развития дру
ж б ы  и сотрудничества меж ду народами обеих 
стран, а такж е в интересах сохранения и уп 
рочения всеобщего мира.

Г. МАКМИЛЛАН
Премьер-Министр 

Соединенного Королевства

Соглашение об обменах в области культуры
Представители обеих стран рассмотрели 

данные об успехах, достигнутых в области все 
расширяющегося культурного обмена, преду
смотренного совместной Декларацией 1956 го
да по этому вопросу.

Они согласились продолжать свои совмест
ные усилия для дальнейшего развития к ул ь 
турных связей в соответствии с направлениями, 
определенными указанной Декларацией, а так 
же поощрять в будущ ем обмен в области про
мышленности и сельского хозяйства. Они сог
ласились, что обмен людьми и знаниями на 
этой основе ведет к расширению взаимопони
мания. дружбе и миру между советским и ан
глийским народами. Они с удовлетворением от
мечают. что представители Комитета по связи  
с С С С Р  Британского Совета прибудут во вто
рой половине марта в М оскву для достижения 
соглашения с Государственным комитетом по 
культурным связям  с зарубежными странами 
пРи Совете Министров С С С Р  с участием других 
соответствующих органов по программе обме

на меж ду С С С Р  и Соединенным Королевством 
в области культуры , образования, науки и тех
ники на текущ ий год. Они выраж аю т надеж
ду, что эти два комитета будут стремиться со
здать основу для подобны^, программ на более 
длительный период.

В  этой связи  представители двух прави
тельств согласились рекомендовать организа
циям телевидения и кино в своих странах рас
смотреть в конструктивном духе и на базе вза
имной выгоды вопрос о приобретении на ком
мерческой основе и во все расширяющихся 
масштабах кинофильмов и телевизионных ма
териалов другой страны. •

Бы ло  также согласовано, что представители 
обоих правительств будут встречаться не реже 
чем раз в год, попеременно в М оскве и Лондоне, 
для рассмотрения данных о достигнутом про
грессе и для обсуждения дальнейшего развития 
культурны х связей меж ду двумя странами во 
всем их объеме.

ПОДПИСАНИЕ СОВЕТСКО-АНГЛИЙСКОГО КОММЮНИКЕ
в Больш ом Кремлевском 

подписание советско-англий-
Днем 3 марта 

Дворце состоялось 
ского коммюнике.

Коммюнике подписали Председатель Сове
та Министров С С С Р  Н . С. Хрущ ев й Премьер- 
Министр Великобритании Гарольд М акмиллан.

При подписании этого документа с совет
ской стороны присутствовали товарищи Ф .  Р . 
Козлов, А . И . М икоян, А . Н. Косыгин, Д. С. 

Полянский, министр иностранных дел С С С Р

А . А . Громыко, министр культуры  С С С Р  Н . А. 
М ихайлов и другие официальные лица.

С  английской стороны были министр ино
странных дел Селвин Ллойд, посол Велико 
британии в С С С Р  сэр Патрик Райли, секретарь 
по кабинету сэр Норман Бр ук , заместитель 
постоянного заместителя министра иностран
ных дел сэр Патрик Дин и другие.

В  зале, где происходило подписание, при
сутствовали многочисленные представители 
советской и иностранной печати. (Т А С С ).

Прибытие в М оскву  пр авительствен но й  делегаци и  
Р у м ы н с к о й  Н а р о д н о й  Республики

Из Бухареста в Москву прибыла 
правительственная делегация Румын- 
г"ой Народной Республики, возглав
ляемая заместителем Председателя 
0Вета Министров Александру Быр- 

зэдяну.
В состав делегации входят предсе- 
ель Госплана ВНР, Е. Гастон Ма

рин, министр нефтяной и химиче
ской промышленности М. Флореску, 
заместитель министра торговли 
В. Стериополь.

Александру Бырлэдяну выступил 
на аэродроме с краткой речью.

(ТАСС).

Брош ю ра с  т е к с т о м  речи 
товар и щ а  Н. С .  Хрущ ева

Государственное издательство по
литической литературы выпустило 
брошюру с текстом речи товарища 
Н. С. Хрущева, произнесенной 24 фев
раля 1959 года на собрании из
бирателей Калининского избира
тельного округа города Москвы.

Брошюра издана массовым тира
жом. (ТАСС).

Ткибульские шахтеры 
горячо откликнулись на 
патриотический почин к у 
таисских автомобилестрои

т е л е й  , начавш их поход за 
I экономию и бережливость, 
призвавших создать Рес 
публиканский фонд семи
летки.

Н ачальник второго экс
плуатационного уча  с т к а 
ш ахты имени Сталина, де
путат Верховного Совета 
С С С Р  И. Орджоникидзе 
ознакомил шахтеров с об
ращением автозаводцев. 
Горняки по-деловому об
судили вопросы снижения 
себестоимости угля, бе
режного расходования ма
териалов.

Забойщ ик О. Цецхладзе 
заявил, что большая часть 

|! имеющегося в старых вы 
р а б о т к а х  крепежного ма

териала теряется. М ежду 
тем использованные в

1 . 9 0 0  ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ ВНЕСУТ  
Г О Р Н Я К И  Т Р Е С Т А  

«ТКИБУЛУГОЛЬ»

3 0 0  ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ — таков вклад 
горняков шахты № 1 рудоуправления 

« А х а л ц и х у г о л ь »

О Б Я З А Т Е Л Ь С Т В А  К О Л Л Е К Т И В А  Ш А Х Т Ы  
«АХИБЛАРА»—130 ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ

лавах деревянные стойки можно 
применять повторно во время крепления новых штреков и сбоек. 
Тем самым участок может сэкономить значительное количество 
лесоматериала.

Бригадир забойщиков М. Ланчава отметил, что на участ
ках, как правило, очистные транспортеры вклю чены постоянно, 
независимо от того, идет ли уголь или нет. Поэтому зачастую  этот 
дорогостоящий механизм изнашивается раньше срока. Кроме 
того, впустую  расходуется электроэнергия. М . Ланчава предло
ж ил  установить строгий контроль над управлением транспор
терами.

О борьбе против потерь угл я  говорил забойщик Г . Гогиа- 
швили. Он обратил внимание на то, что часто с транспортеров 
сыплется уголь и он без пользы теряется. Если  этот уголь уби
рать, то в смену можно выдавать дополнительно по 3 —  4 тонны 
угля  без каких-либо затрат.

Подсчитав свои возможности, коллектив второго участка 
решил в нынешнем году внести в Республиканский фонд семи
летки 9 0  тысяч рублей.

С  интересом ознакомились с обращением кутаисцев и кол
лективы  других участков шахты имени Сталина. В целом кол-

БЕРЕЖЛИВОСТЬ РЕШАЕТ
А Х А Л Ц И Х Е .  (Корр. «Зари Востока»). Обращение коллек

тива Кутаисского автозавода имени Орджоникидзе ко всем ра
бочим, работницам, инженерам, техникам и служ ащ им  промыш
ленности, транспорта и строек Грузинской С С Р  « В  поход за эко
номию, против потерь, расточительства и бесхозяйственности!» 
вызвало горячий отклик среди горняков шахты №  1 рудоуправ
ления «Ахалцихуголь».

Ознакомившись с обращением, начальник ш ахты  Д. До- 
борджгинидзе сказал:

—  В  прошлом году, в результате удорожания тонны до
бываемого угля шахтк понесла убыток в размере более полумил
лиона рублей. На каждого работающего был допущен перерас
ход в размере 233 рублей. Благодаря проведению необходимых 
мер в нынешнем году положение на шахте улучш илось. Усиле
ние борьбы за экономию дало положительные результаты . В ян
варе, например, шахта получила экономию в размере 4 6 1  руб
ля на одного работающего. Но эти успехи не могут успокоить 
нас. Горняки  ш ахты  добиваются новых успехов, чтобы внести 
в Республиканский фонд семилетки сотни тысяч рублей за счет 
снижения себестоимости добываемого угля, экономии материа
лов и электроэнергии.

—  М ы  горячо поддерживаем ценную инициативу автоза
водцев, —  сказал- заведующ ий механическим цехом шахты 
Г. Косян . — В  прошлом году от внедрения рационализаторских 
предложений мы добились экономии в размере 10 ты сяч  руб
лей. О т имени коллектива цеха беру обязательство путем вне
дрения рационализаторских предложений, бережного расходова
ния материалов и электроэнергии в нынешнем году добиться 
экономии в размере 15  тысяч рублей. •

—  В  январе путем повторного использования крепежного 
леса члены  нашей бригады добились экономии 16 кубических 
метров леса, —  сказал бригадир крепильщиков В. Тепнадзе. —  
Мы обязуемся усилить борьбу за  экономию и до конца года 
сберечь шахте 3 0  тысяч рублей. Это будет нашим ответом на 
обращение автозаводцев.

В  ответ на обращение автозаводцев горняки шахты №  1 
обязались добиться экономии на каждого работающего в разме
ре 1 .5 0 0  рублей, в 1 9 5 9  году дать экономию государству в раз
мере 3 0 0  тысяч рублей.

ВСТРЕЧА Н . С. ХРУЩ ЕВА  
С Г. МАКМИЛЛАНОМ

3 марта Премьер-Министр Великобритании Г. Макмиллан посетил 
Председателя Совета Министров СССР Н. С. Хрущева и имел с ним беседу, 
прошедшую в дружественной обстановке.

лектив шахты обязался в 
1959 году сэкономить 410 
ты сяч  рублей.

С  большой активностью 
восприняли инициативу ав
тозаводцев и горняки шах
ты  имени Ленина. Этот 
передовой коллектив ре
шил путем экономного рас
ходования материалов, ме
ханизации трудоемких ра
бот и других мероприятий 
внести в  1959 году в Р е с 
публиканский фонд семи
летки 750  ты сяч  рублей.

В  тресте «Ткибулуголь» 
состоялось производствен
ное совещание, посвящен
ное призыву кутаисских 
автомобилестроителей. На 
совещании были обсужде
ны и приняты обязатель
ства предприятий треста 
по экономии средств и ма
териалов. В  целом трест 

«Ткибулуголь» обязался сэкономить в нынешнем году:
за счет бережного расходования лесоматериалов, взры вча 

тых" и других основных материалов —  270 ты сяч рублей;
за счет механизации трудоемких операций —  3 0 0  ты сяч 

рублей:
за счет улучш ени я качества угля, снижения его зольно

сти— 3 0 0  ты сяч  рублей;
за счет усовершенствования процессов обогащения и пере

работки угл я  — 400 ты сяч  рублей;
за счет сокращ ения административно-хозяйственных рас

ходов— 350  ты сяч  рублей;
за счет бережного расходования электроэнергии — 30 ты 

сяч  рублей;
за счет снижения непроизводительных расходов —  250  ты 

сяч  рублей.
В результате осущ ествления всех этих мероприятий трест 

«Ткибулуголь» в 1959 году внесет в Республиканский фонд се
милетки 1.900 ты сяч  рублей.

С. М Е Р К В И Л А Д З Е , 
редактор газеты «Ткибулис магароели».

ИНИЦИАТИВА КО Л Л ЕКТИ ВА  
ВЫСОКОГОРНОЙ Ш А ХТЫ

^ К В А Р Ч Е Л И .  (Корр. «Зари  Восто ка»), Патриотический 
почин луганских шахтеров —  развернуть социалистическое со
ревнование за досрочное выполнение семилетнего плана и на
чинание кутаисских автозаводцев по созданию Республиканско
го фонда семилетки нашли деловой отклик среди горняков Тквар- 
чели.

Н а высокогорной шахте «Ахиблара» треста «Ткварчел- 
уголь» состоялось собрание шахтеров.

—  Наш а шахта, —  сказал выступивш ий на собрании бри
гадир проходчиков Ш .  Амичба, — располагает большими резер
вами для повыш ения производительности труда и снижения се
бестоимости добываемого угля. Горняки  полны решимости до
срочно выполнить задание первого года семилетки.

—  М ы  пересмотрели ранее взяты е  нашей бригадой обяза
тельства, —  сказал бригадир навалоотбойщиков Г . Чихла- 
дзе,— и теперь, по примеру донецкого забойщика Н иколая М а
мая, развернули борьбу за то, чтобы каж дый член бригады вы 
давал сверх сменной нормы на-гора по 3 тонны угля. В  эти дни 
все члены  бригады это обязательство успешно выполняют.

Коллектив ш ахты  «Ахиблара» вклю чился в соревнование 
за досрочное выполнение семилетнего плана и  решил внести 
свой вклад в Республиканский фонд экономии. В з я т ы  обяза
тельства: годовой план добычи выполнить 10 декабря; план про
ходки выполнить на 110 процентов; повысить производитель
ность труда на 5 процентов против задания; снизить себестои
мость каждой тонны добытого топлива на один рубль; до конца 
года сэкономить 1 3 0  тысяч рублей.

Ахибларцы вызвали на соревнование коллектив шахты! 
№ 1 1  «Гран ковская»  треста «Красноарм ейскуголь» и горня
ков ш ахты  имени С. Орджоникидзе треста «Ткибулуголь».

Прием в честь Премьер-Министра 
Великобритании Г. Макмиллана

Правительство Союза Советских Социалистических Республик устрои
ло 2 марта в Большом Кремлевском дворце прием в честь Его Превосходи
тельства г-на Гарольда Макмиллана, Премьер-Министра Великобритании.

На приеме вместе с главой английского правительства были министр 
иностранных дел Селвин Ллойд, посол Великобритании в СССР сэр Патрик 
Райли и другие английские гости.

С советской стороны были А. Б. Аристов, Л. И. Брежнев, Н. Г. Иг
натов, А. И. Кириченко, Ф. Р. Козлов, А. И. Микоян, М. А. Суслов, Е. А. 
Фурцева, Н. С. Хрущев, А. Н. Косыгин, Д. С. Полянский, заместители Пред
седателя Президиума Верховного Совета СССР М. Н. Тарасов и Ю. И. Па- 
лецкис, заместитель Председателя Совета Министров СССР И. И. Кузьмин, 
министры СССР, Маршалы Советского Союза, руководители центральных 
ведомств и учреждений, деятели науки и культуры, представители обще
ственных организаций.

В числе гостей были члены правительственной делегации Иракской 
Республики и члены правительственной делегации Румынской Народной 
Республики.

Во время приема Н. С. Хрущев обратился к английским гостям и 
всем присутствующим с речью.

Ответную речь произнес Гарольд Макмиллан.
Прием прошел в теплой, дружественной обстановке, (ТАСС).

В ОБСТАНОВКЕ БОЛЬШОГО ПОЛИТИЧЕСКОГО 
И ТРУДОВОГО ПОДЪЕМА

В С Т Р Е Ч И  К А Н Д И Д А Т О В  В  Д Е П У Т А Т Ы  В Е Р Х О В Н О Г О  С О В ЕТ А  
Г Р У З И Н С К О Й  С С Р  С  И З Б И Р А Т Е Л Я М И

В  республике с большим полити
ческим подъемом проходят встречи 
избирателей с кандидатами в депу
таты Верховного Совета Грузинской 
ССР. Выступающие на встречах ра
бочие, инженерно-технические ра
ботники, служащие, деятели науки и 
культуры говорят о большом полити
ческом, трудовом и творческом подъ
еме, который вызвали постановления 
XXI внеочередного съезда КПСС.

На Тбилисской швейной фабрике 
№  6 состоялась встреча избирателей 
с кандидатом в депутаты Верховного 
Совета Грузинской ССР передовой 
работницей швейной фабрики №  6 
Пелагеей Илларионовной Бибила- 
швили.

Собрание открыл председатель Ок

ружной избирательной комиссии 
Тбилисского —  Первомайского изби
рательного округа №  36 В. Чома- 
хидзе. Он предоставил слово дове
ренному лицу, заместителю директо
ра швейной фабрики Хг 6 Ш. Сех- 
ниашвили. Доверенное лицо и высту
пившие на встрече охарактеризовали 
П. И. Бибилашвили как лучшую про
изводственницу, пользующуюся сре
ди коллектива предприятия любовью 
и авторитетом.

В тбилисской 67-й средней школе 
состоялась встреча избирателей с 
кандидатом в депутаты Верховного 
Совета Грузинской ССР мастером 
Тбилисской бумагопрядильной фаб
рики Мери Ноевной Гогоришвили.

(ГрузТАГ).

В Президиуме Верховного Совета СССР
Президиум Верховного Совета СССР по представлению Совета Мини

стров СССР образовал Государственный комитет Совета Министров СССР 
по автоматизации и машиностроению.

Президиум Верховного Совета СССР назначил тов. Костоусова Анато- 
лая Й?пп0Вича пРеДсвДателем Государственного комитета Совета Минист
ров СССР по автоматизации и машиностроению— Министром СССР.

* • *
Президиум Верховного Совета СССР по представлению Совета Мини

стров СССР образовал Государственный научно-экономический совет Со
вета Министров СССР.
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Четвертый Пленум 
ЦК ВЛКСМ

—

24— 26 февраля с. г. состоялся 
очередной IV Пленум Центрального 
Комитета ВЛКСМ. С докладом «0 за
дачах комсомольских организаций в 
связи с решениями XX I съезда КПСС 
«Контрольные цифры развития на
родного хозяйства СССР на 1959 — 
1965 годы» выступил секретарь ЦК 
ВЛКСМ тов. В. Е. Семичастный.

Пленум ЦК ВЛКСМ с чувством ог
ромной радости и гордости за вели
кую ленинскую партию, за свою мо
гучую Родину единодушно одобрил 
решения XXI съезда Коммунистиче-1 
ской партии, воспринял их как бое
вую программу деятельности Ленин
ского комсомола, всей советской мо-1 
лодежи и заверил Центральный Ко
митет КПСС, что комсомольские орга
низации приложат все силы к тому, 
чтобы внести достойный вклад в осу
ществление грандиозных планов ком
мунистического строительства.

Пленум ЦК ВЛКСМ обязал комите
ты комсомола обеспечить более энер
гичное, деятельное участие комсо
мольских организаций в сооружении 
Западносибирского и Карагандинско
го металлургических заводов, Качка
нарского, Ново-Криворожского, Соко- 
ловско-Сарбайского горнообогатитель
ных комбинатов, рудников Курской 
магнитной аномалии, объявленных 
ударными комсомольскими стройками, 
в освоении Гайского меднорудного 
месторождения, а также в строитель
стве доменных и мартеновских печей, 
прокатных станов, коксовых батарей 
и угольных шахт, намеченных к вво
ду в действие в 1959 году.

Пленум призвал комсомольские ор
ганизации к еще более активному 
участию в работе по ускоренному 
развитию химической промышленно
сти.

Боевая задача комсомольских ор
ганизаций колхозов и совхозов, как 
указал Пленум ЦК ВЛКСМ,— мобили
зовать молодежь на активную борьбу 
за повышение урожайности зерно
вых культур в ближайшие годы в 
среднем на 3— 4 центнера с гектара, 
за высокую культуру земледелия, 
введение правильных севооборотов, 
повышение качества и сокращение 
сроков полевых работ.

Одной из боевых задач комсомоль
ских организаций, всех юношей и 
девушек села должна стать борьба за 
увеличение производства мяса, моло
ка, шерсти и яиц, за резкое увели
чение поголовья и повышение про
дуктивности всех видов скота, разви
тие птицеводства и кролиководства 
на колхозных и совхозных фермах.

Комсомольские организации долж
ны возглавить движение коллективов 
коммунистического труда, в основе 

- которого лежит стремление сочетать 
высокопроизводительный труд, учебу 
и высокую культуру на производстве 
и в быту, обеспечить участие широ
ких масс молодежи в борьбе за высо
кое звание ударника коммунистиче
ского труда. Нужно широко пропаган
дировать опыт коллективов и удар
ников коммунистического труда, ока
зывать им помощь в выполнении при
нятых обязательств, всемерно под
держивать благородное стремление 
комсомольцев и молодежи работать и 
жить по-коммунистически.

Пленум обязал комсомольские ко
митеты в идейно-воспитательной ра
боте среди молодежи руководствовать
ся указаниями XXI съезда КПСС о 
том, что коммунистическое воспита
ние трудящихся, особенно подрастаю
щего поколения, преодоление пере
житков капитализма в сознании лю
дей должны быть поставлены в цент

ре внимания и деятельности партий-!
ных, советских, профсоюзных, ком-1 
сомольских и других общественных 
организаций.

Пленум ЦК ВЛКСМ заверил ленин
ский Центральный Комитет КПСС, | 
что комсомольцы, вся советская моло
дежь еще теснее сплотятся вокруг 
Коммунистической партии, что комсо
мол будет и впредь ее верным помощ
ником, отдаст все свои силы борьбе 1 
за построение коммунизма в нашей 
стране.

По второму вопросу повестки дня с| 
докладом «Об участии комсомольских 
организаций в выполнении Закона 
«Об укреплении связи школы с жиз
нью и о дальнейшем развитии систе-1 
мы народного образования в СССР» [ 
выступила секретарь ЦК ВЛКСМ 
тов. Балясная Л. К.

Ленинский комсомол, указывается 
в постановлении Пленума ЦК ВЛКСМ, 
считает своим долгом и обязанно
стью активно участвовать в даль
нейшем развитии советской школы.

Перестройка школы требует уси
ления идейно-воспитательной работы 
комсомольских и пионерских органи
заций среди учащихся. Надо последо
вательно и терпеливо помогать уча
щимся вырабатывать коммунистиче
ские убеждения, материалистическое 
миропонимание, настойчиво приви
вать качества человека коммунисти
ческого общества.

Большой задачей комсомольских и 
пионерских организаций является 
значительное улучшение эстетическо
го и физического воспитания. Коми
теты комсомола должны стать орга
низаторами разнообразной и интерес
ной работы среди учащихся вне 
школы и по Авесту жительства; созда
вать для учащихся 9— 11 классов 
различные самодеятельные клубы, 
кружки по интересам.

Райкомы, горкомы комсомола обя
заны улучшить руководство школь
ными комсъмольскими организация
ми, добиваясь усиления их роли в 
жизни школ, в развитии инициативы 
и самодеятельности среди учащихся, 
в привитии комсомольцам организа
торских навыков, самостоятельности.

Необходимо обеспечить активное 
участие комсомола в осуществлении 
мероприятий по укреплению матери
альной базы школ, ликвидации мно- 
госменности занятий. Пленум одоб
рил инициативу комсомольских орга
низаций Украины, осуществляющих 
строительство школьных зданий соб
ственными силами.

Пленум обязал комсомольские ор
ганизации вузов и техникумов уси
лить идейно-политическое воспитание 
студентов и учащихся, улучшить вос
питание комсомольского актива вузов 
и техникумов, систематически про
водить семинары, создавать школы 
комсомольского актива.

Пленум ЦК ВЛКСМ заверил Цент
ральный Комитет КПСС, что комсо
мольские организации примут актив
ное участие в выполнении указаний 
XXI съезда КПСС о дальнейшем раз
витии системы народного образова
ния в СССР и тем самым внесут свой 
вклад в дело строительства комму
низма.

* * *

Пленум ЦК ВЛКСМ освободил от 
обязанностей члена бюро ЦК ВЛКСМ 
тов. Соколова Е. Н. в связи с перехо
дом на другую работу, перевел из 
кандидатов в члены бюро тов. Реше- 
това П. Н. и избрал кандидатом в 
члены бюро ЦК ВЛКСМ тов. Король
кова Н. К.

Бее силы, всю творческую энергию на досрочное 
выполнение семилетнего плана!

Н а  с н и м к е :  кандидат в депутаты Верховного Совета Грузинской 
ССР передовая производственница Сухумской табачной фабрики имени 
И. В. Сталина Н. Авидзба.

Фото Г. Альперта.

К А Н Д И Д А Т Ы  В  Д ЕП У Т А Т Ы
В Е Р Х О В Н О Г О  С О ВЕТ А  

Г Р У З И Н С К О Й  С С Р Т а б а ч н и ц а  
Н ю р а  А в и д з б а

О'ГОТ субботний вечер навсегда 
останется в памяти комсомол

ки Нюры Авидзба.
Сосредоточенно склонившись над 

машиной, она внимательно следила 
за ее работой, когда с предвыборно-

легации была и Нюра Авидзба. Мно
го интересного и поучительного уви
дела абхазская девушка на Ленин
градской фабрике.

Познакомившись со знатной масте
рицей Верой Трубиной, Нюра пере-

го ербрания в цех вернулся механик- няла ее опыт. По примеру своей по-
регулировщик Константин Кура- 
швили.

—  Поздравляю, Нюра! —  сказал 
он. —  Только что коллектив табач
ников выдвинул тебя кандидатом в 
депутаты Верховного Совета Грузин
ской ССР.

Радостная весть взволновала де
вушку. Отвечая на крепкие рукопо
жатия подруг, которые вместе с ней 
работали и не могли присутствовать 
на собрании, Нюра говорила:

—  Спасибо, товарищи! Приложу 
все усилия к тому, чтобы оправдать 
додерие...

...Осенью 1949 года, когда Нюре 
Авидзба исполнилось шестнадцать 
лет, она поступила на Сухумскую 
табачную фабрику имени И. В. Ста
лина. Тепло и радушно приняли ее 
табачники в свою семью. Опытная 
производственница коммунистка Оль
га Портная взялась обучить девуш
ку работе на пачкоукладочной ма
шине. Быстро летели дни учебы. Но 1 бывали моменты, когда Нюре прихо
дилось очень трудно: ведь не так- 
то просто человеку, впервые Попав- 

| шему на производство, изучить взаи-

други она разработала и стала при
менять почасовой график обслужи
вания пачкоукладочной машины.

Многое изменилось на фабрике с 
тех пор. Здесь не стало разрознен
ных цехов. Их заменила единая по
точная линия с уплотненным техно
логическим циклом изготовления па
пирос. Таким образом, фабрика стала 
предприятием сплошной механиза
ции труда. И на финише потока, за 
новой высокопроизводительной ма
шиной, сейчас работает знатная ма
стерица Нюра Авидзба. Вот уже вто
рой месяц она трудится в счет 1960 
года.

Вести строгий счет минутам Ню
ра Авидзба начала давно, с тех пор, 
как начала обслуживать пачкоукла
дочную машину. Только за счет 
уменьшения технических простоев 
она резко подняла производитель
ность труда.

На смазку и чистку машины за 
восемь рабочих часов по норме поло
жено затрачивать 40 минут. Однако 
Нюра сократила эту норму. Сперва 
она довела ее до 27 минут, потом — 
до 24, а сейчас— до 20 минут. По 20

модействие сложных узлов автома-: минут Нюра и ее подруги стали эко-
тической машины, которая сама кле
ит пачки и укладывает за час тыся
чи штук папирос.

Через полгдда Авидзца работала 
уже самостоятельно.

С первых дней самостоятельной 
работы Нюра Авидзба снискала себе 
почет и уважение.

—  Трудолюбивая девушка, —  го
ворили о ней табачники. —  И в ра
боте, и в общественной жизни она 
служит для всех примером...

Пять лет назад, заключив договор 
на соревнование с коллективом Ле
нинградской первой табачной фабри
ки имени Урицкого, сухумские та- 

I бачники направили в город Ленина 
1 свою делегацию. В составе этой де-

номить во время сдачи смены, после 
того, как готовая продукция сдана 
на склад. Эта экономия времени —  
результат борьбы за то, чтобы рабо
чие места сдавались в подготовлен
ном виде. Инициаторами этого начи
нания выступили Нюра Авидзба и ее 
напарница Мария Хализова. Их при
меру последовали мастерицы Кето 
Гобеджишвили, Нина Кетеладзе и 
механик - регулировщик Абесалом 
Манджгаладзе.

Нюра Авидзба борется за досроч
ное выполнение семилетнего плана.

—  Семилетку — в пять лет! —  
таков ее девиз.

Д. Ш ЕЛ И Я .
(Корр. «Зари Востока»).

На днях в Тбилиси состоялось рес
публиканское собрание профсоюзно
хозяйственного актива. В зале Дома 
железнодорожников собрались пере
довики промышленных предприятий,

I транспорта и строек, хозяйственные 
и профсоюзные руководители, работ
ники областных, городских и район
ных комитетов профсоюзов.

С огромным воодушевлением со
брание профсоюзно-хозяйственного 
актива избрало почетный президиум 
в составе Президиума ЦК КПСС.

С докладом об итогах внеочеред
ного XX I съезда КПСС. 1» задачах 
профсоюзных организации республи-! 
ки выступил делегат XXI съезда 
партии председатель Совпрофа Гру-; 
зии тов. М. Лелашвили. Работа XXI 
съезда КПСС, сказал он, явилась 
яркой и вдохновляющей демонстра
цией единства и монолитности пар
тии, ее верности марксизму-лениниз
му, неразрывной связи советского 
народа с Коммунистической партией.

Докладчик подробно рассказал о 
работе исторического съезда строи
телей коммунизма, утвердившего кон
трольные цифры развития народного 
хозяйства СССР на 1959— 1965 годы.
В намеченной партией величествен
ной программе развернутого строи
тельства коммунистического обще
ства, говорит тов. Лелашвили, все 
народы нашего многонационального 
социалистического государства ви
дят выражение своих кровных, жиз
ненных интересов, торжество ленин
ской национальной политики Ком
мунистической партии.

В  борьбе за выполнение семилетки 
большие и ответственные задачи 
предстоит решить труженикам про
мышленности, транспорта, строек и 
сельского хозяйства республики. 
Объем капитальных вложений в на
родное хозяйство Грузии на 1959— 
1965 годы составит 16,8 миллиарда 
рублен. Валовая продукция промыш
ленности возрастет почти на 75 про
центов.

Трудящиеся Грузии, говорит тов. 
Лелашвили, постоянно ощущают за
боту партии и правительства о благе 
народа. Свыше четырех миллиардов 
рублей вкладывается за семилетие в 
коммунальное и жилищное строи
тельство в республике. Трудящиеся 
получат более четырех миллионов 
квадратных метров жилой площади 
против 1 миллиона 800 тысяч квад
ратных метров в предыдущем семи
летии.

Дальнейшее развитие получат 
культура, наука и техника. В 1965 
году число учащихся шкоэ# Мини
стерства просвещения Грузинской 
ССР увеличится по сравнению с 
1958 годом почти на 20 процентов. 
Намного вырастет число культурно- 
просветительных и медицинских уч
реждений в городе и на селе.

Докладчик отмечает, что трудя
щиеся Грузии, воодушевленные ис
торическими решениями XXI съезда 
КПСС, вступили во всенародный по
ход за досрочное выполнение семи
летнего плана. Январское задание по 
выпуску валовой продукции —  зада
ние первого месяца семилетки в це
лом по республике выполнено на 
103,5 процента, в том числе по про
мышленности Совнархоза— на 103,6 
процента. Страна получила сверх 
плана тысячи тонн марганца, 8 ты- 

! сяч тонн угля, тысячи тонн цемента,
! металлорежущие станки. Перевыпол- 
' йен также план по выпуску товаров 
народного потребления.

I Докладчик говорит об участии 
1 профсоюзных организаций республи-

НА РЕС П У Б Л И К А Н С К О М  
С О БРА Н И И  ПРОФСОЮ ЗНО- 
Х О ЗЯ Й С Т ВЕН Н О ГО  А К Т И В А

Выступает председатель завкома 
Кутаисского автомобильного завода 
имени Орджоникидзе тов. Ю. Гого- 
лашвили. Он рассказывает об успе
хах передовых людей предприятия, о 

! том, как профсоюзная организация 
распространяет их опыт. Кутаисские 

: автомобилестроители выступили в 
I республике застрельщиками похода 
| за экономию, против потерь, расто*
! чительства и бесхозяйственности.

Об осуществляемых мерах по 
улучшению коммунального и бытово
го обслуживания населения сообщил 
министр местного хозяйства Грузин- 

Iской ССР тов. К. Баригян.
Конкретные примеры, свидетель

ствующие о повышении активности 
профсоюзов после X X I съезда КПСС 
и декабрьского Пленума ЦК КПСС, 
привела в своем выступлении пред- 

| седатель областного Совета проф- 
: союзов Абхазии тов. Н. Джахуа.11| ' 11/1 » 1Ы1 ) » « ч  •» , * | / и » / у »

ими работе по составлению семилет- | Профсоюзные организации стали
глубже вникать в работу предприя-

ки, в хозяйственном и культурном 
строительстве, о мерах, которые они 
должны осуществить для широкого 
развития соревнования за досрочное 
выполнение семилетки. Надо всемер
но развивать творческую активность 
и инициативу трудящихся, расши
рять ряды участников замечательно
го движения за почетное звание кол
лективов коммунистического труда. 
В республике насчитывается 790 
бригад коммунистического труда. Не
обходимо изучать, обобщать и рас
пространять их опыт.

Профорганизации должны глубоко 
вникать в экономику, хозяйственно
производственные дела каждого пред̂  
приятия, участвовать в проводимой

них планов.
Кровное дело профсоюзных орга

низаций добиваться улучшения охра
ны труда и техники безопасности, 
условий труда на предприятиях, 
улучшения бытового обслуживания 
тружеников. Особенно важны задачи 
профсоюзных организаций, связан
ные с духовным ростом советских 
людей.

тип и строек, больше развивать ак
тивность и инициативу масс, лучше 
руководить социалистическим сорев
нованием.

Председатель завкома Батумского 
нефтеперерабатывающего завода 
тов. Г. Дарчия, председатель Чиатур- 
ского горкома профсоюза рабочих ме
таллургической промышленности тов. 
Е. Капанадзе рассказали собранию о

в  3аКЛо»!па1е Прнфпяпкный" Коми- I том- как профсоюзные организации швили заверя т Ц р . добиваются повышения уровня своей
тет Компартии Грузии, что профсою-1 * айпгр1, пп„ и, ппв^ „„:.н
зы республики оудут со всей энер
гией бороться за осуществление по
ставленных XXI съездом КПСС задач, 
еще теснее сплачивать трудящихся 
вокруг Коммунистической партии, 
множить свой вклад в великое дело 
строительства коммунизма в нашей 
стране.

работы, мобилизуют производствен
ников на выполнение и перевыпол
нение семилетнего плана.

На вопросах укрепления связи 
школы с жизнью, с производством 
остановился председатель республи
канского комитета профсоюза работ
ников просвещения, высшей школы и

Участники собрания профсоизи,- | “ Г
союзная организация ведет работу по 
претворению в жизнь указаний пар
тии и правительства о перестройке 
народного образования.

С большим вниманием было вы
слушано выступление делегата XXI 
съезда КПСС руководителя бригады 
Коммунистического труда аглодомен- 
ного цеха Закавказского металлурги
ческого завода имени Сталина тов. 
А. Дзамашвили.

Заместитель председателя Совнар
хоза Грузинской ССР тов. И. Чиаев 
подробно рассказал собравшимся о 
перспективах развития промышлен
ности республики.

На собрании выступили также ру
ководитель бригады коммунистиче
ского труда Ткибульской шахты име
ни Сталина тов. А. Бабурадзе, токарь 
■Т«н<яисокого„етанкостроительного за
вода имени Кирова тов. 3. Гвелука- 
швили, возглавляющий бригаду, бо
рющуюся за звание бригады комму
нистического труда, руководитель 
бригады коммунистического труда 
Жилстроя треста «Закметаллург- 
строй» тов. А. Зоделава.

Собрание приняло развернутую ре
золюцию, в которой целиком и пол
ностью одобряются решения XXI 
съезда КПСС, намечены конкретные 
мероприятия по претворению в 
жизнь указаний исторического 
съезда.

В работе республиканского собра
ния профсоюзно-хозяйственного ак
тива приняли участие тт. Ф, Д. 
Думбадзе, Г. И. Чоговадзе, И. Г. 
Ртвелиашвили, член президиума 
ВЦСПС тов. Е. Т. Чередниченко.

(ГрузТАГ).

хозяйственного актива по-деловому 
обсуждали задачи, выдвинутые перед 
профсоюзами XX I съездом КПСС, 
заявляли о стремлении направить 
свои усилия на успешное выполне
ние семилетнего плана. Первым бе
рет слово руководитель бригады ком
мунистического труда Тбилисской 
шелкоткацкой фабрики тов. Д. Али- 
бегашвили. Он рассказывает о том, 
с каким воодушевлением воспринял 
коллектив предприятия решения ис
торического XXI съезда партии. 
Принято обязательство выполнить 
семилетку за шесть лет.

—  Наша бригада, —  говорит пе
редовой производственник, —  доби
вается в соревновании успешных ре
зультатов. Неся трудовую вахту в 
честь XXI съезда КПСС, мы выпу
стили в прошлом году сверх плана 
.1.7. тысяч*„метров шелковых.,.тканей,, 
на 27 процентов увеличили выпуск 
первосортной продукции. С превы
шением реализовала наша бригада 
январский план. Достигли этого мы 
благодаря тому, что все ткачихи ов
ладели скоростными методами вы
полнения ведущих производственных 
операций, настойчиво повышают 
свои технические знания.

Директор Закавказского металлур
гического завода имени Сталина тов. 
С. Шарадзенидзе говорил о большом 
подъеме, вызванном в коллективе 
предприятия в связи с решениями 
XXI съезда КПСС. Подсчитав свои воз
можности, руставские металлурги 
обязались дать в 1959 году сверх 
плана тысячи тонн чугуна, стали, 
проката, сотни тонн труб, обеспечить 
за шесть лет достижение уровня 
производства, планируемого на семи
летку.

Советской А бхазии— 38 лет
Сегодня исполняется 38-я годов

щина со дня установления Совет
ской власти в Абхазии.

Абхазский народ, вместе со всеми 
трудящимися нашей республики, 
встречает эту славную дату в обста
новке небывалого политического и 
трудового подъема, с которым совет
ские люди приступили к выполнению | 
грандиозной программы коммуниста- ! 
ческого строительства, выработанной 
XX I съездом КПСС.

По директиве Кавбюро РКП(б), во 
главе которого стоял славный ленинец ! 
Григорий Константинович Орджоники-1 
дзе, в феврале 1921 года в Грузии 
началось общее вооруженное восста
ние против меньшевистского прави- 
тельства. На помощь восставшим, по ; 
их призыву, пришли части героиче
ской Красной Армии. 25 февраля , 
1921 года столица Грузии —  Тиф-; 
лис стала советской, а через не- ] 
сколько дней, 4 марта 1921 года 
Красное знамя, возвестившее о на- I 
чале новой славной эпохи в жизни 
абхазского народа, победно взвилось 
над Сухуми.

Эта великая победа была завоева
на при братской помощи русского  ̂
грузинского и других народов нашей 
страны.

Ревком Абхазии за подписями 
Е . Эшба, Н. Лакоба, Н. Акиртава со
общил по радио В. И. Ленину и 
И. В. Сталину: «Волей трудящихся 
родилась новая социалистическая 
Советская республика...»

В  истории Абхазии, вошедшей в 
состав Грузинской ССР как автоном
ная Советская социалистическая 
республика, с этого незабываемого 
дня открылась самая светлая стра
ница.

За годы Советской власти трудя
щиеся Абхазии добились замечатель
ных успехов во всех областях хозяй
ственного и культурного строитель
ства. Эти успехи достигнуты ыа осно-

Б. Ш И Н К У БА , 
Председатель Президиума 

Верховного Совета Абхазской АССР.

ве неуклонного осуществления Ком-1 
мунистической партией мудрой ленин-1 
ской национальной политики. Незыб
лемость этой политики, политики 
равноправия и дружбы народов, вновь 
подтверждена историческими реше
ниями XX и XXI съездов КПСС.

Абхазия была одной из самых от
сталых окраин . царской империи. 
Лучшие пахотные земли, пастбища, 
сады и виноградники, леса и реки 
принадлежали эксплуататорам. В се
лах царила неграмотность. Властво
вали пережитки старины. Не было 
промышленности, железных дорог, 
безотрадным было состояние культу
ры абхазского народа.

Преодолевая все эти трудности на 
пути развития и подъема экономики 
и культуры, трудящиеся Абхазии Ьа 
годы Советской власти добились не
виданных успехов. С первых же дней 
Советской власти в республике нача
ла развиваться промышленность. За 
сравнительно короткий срок вырос 
у нас крупнейший индустриальный 

! центр — город Ткварчели. В резуль- 
| тате социалистического переустрой
ства сельское хозяйство Абхазии 
стало многогранным и высокодоход
ным. Колхозное крестьянство, поми
мо кукурузы и табака, стадо широко 
производить другие высокоценные 

! сельскохозяйственные культуры. Осо
бенно-большое развитие получила 
культура чая, ставшая основой роста 
общественного хозяйства колхозов 
республики.

Огромные масштабы хозяйственно
го и культурного строительства в 
республике ярко характеризуются 
ростом бюджета Абхазской АССР. В

1940 году бюджет Абхазии составлял 
83,7 миллиона рублей, а в 1959 го
д у—  217.635 тысяч рублей. Неуз
наваемо изменился облик городов и 
сел республики. Сухуми — столица 
Абхазской АССР —  стал одним из 
красивейших городов Черноморского 
побережья. С каждым годом благо
устраиваются города Ткварчели, Гу- 
даута, Гагра, Очамчире, Гали. Стала 
иной и абхазская деревня. В наших 
селах все шире развертывается стро
ительство и благоустройство.

До Советской власти расходы на 
народное здравоохранение #в Абхазии 
составляли всего несколько тысяч 
рублей. В 1921 году эти расходы 
уже составили 195 тысяч рублей, а 
в 1958 году —  57.373 тысячи руб
лей. Абхазская АССР покрылась ши
рокой сетью лечебно-профилактиче
ских учреждений. В настоящее вре
мя в Абхазии насчитывается около 
900 врачей. В  среднем один врач 
приходится на 423 жителя.

Поистине поразительны успехи в 
области народного образования! В 
1914 году в Абхазии общее число 
учащихся составляло 7.888 человек.

! Было только 3 средних учебных за
ведения. Большинство школ было 

! одно- и двухклассными. Сейчас в Аб
хазской АССР 436 школ, в которых 
обучается свыше 61 тысячи детей. 

|В  1932 году в Сухуми был создав 
Государственный педагогический ин
ститут имени Горького. В настоящее 
время в нем обучается 1.300 сту
дентов. Созданы также индустриаль
ный и сельскохозяйственный техни
кумы. педагогическое и музыкальное 
училища, художественные и музы
кальные школы. Десятки деятелей 
науки плодотворно работают над про
блемами, связанными с дальнейшим 
развитием народного хозяйства и 
культуры республики.

В Абхазии успешно действуют та
кие крупные научно-исследователь

ские учреждения, как Абхазский ин- ! 
статут языка, литературы и исто
рии Академии наук Грузинской ССР, 
Институт экспериментальной патоло
гии и терапии Академии медицинских 
наук СССР, Абхазский филиал Инсти
тута курортологии Грузии, Сухум
ский филиал Всесоюзного научно- 
исследовательского института чая и 
субтропических культур, Ботаниче
ский сад и др.

Только в условиях социалистиче- ; 
ского строя благодаря мудрой ленин- 1 
ской национальной политике разви
лась и окрепла абхазская литерату
ра. Она выдвинула ряд писателей, 
произведения которых стали достоя
нием широких масс читателей. В 
начале этого года состоялся первый 
съезд писателей Абхазии, явивший
ся большим событием в жизни нашей 
республики. На абхазский язык пере
ведены труды классиков марксизма- 
ленинизма, произведения лучших пи
сателей СССР и зарубежных стран. 
У нас ежегодно издаются десятки 
книг на абхазском, грузинском и рус
ском языках. В  1958 году было из
дано 154 книги общим тиражом 
259.525 экземпляров.

Успешно работают художники Аб
хазии, создавшие ряд картин, ото
бражающих жизнь наших современ
ников, а также эпизоды из истории 
революционной борьбы.

Г> Сухуми создан Государственный 
драматический театр, объединяющий 
абхазский и грузинский творческие 
коллективы. Вскоре здесь начнет 
работать и русский драматический 
коллектив.

Абхазская государственная филар
мония объединяет несколько творче
ских коллективов —  эстрадный ан
самбль «Приезжайте к нам в Суху
ми!», Государственный ансамбль пес
ни и танца и другие.

Большое внимание уделяется в 
республике культурно-просветитель
ной работе. Сейчас в Абхазии имеет
ся 11.6 клубов, 110 массовых биб
лиотек, 105 киноустановок. Два го
да назад вступила в строй радиове-

Передовой слесарь Сухумского литейно-механического завода 
кандидат в депутаты Верховного Совета Абхазской А С С ? И. Гунба 
за работой. Фото Г. Альперта.

щательная станция. Теперь абхазцы перед всей Советской страной, открыл
. _____________   V VI КПРР ПГ,- п.,слушают радиопередачи на родном

языке.
Успехи трудящихся Абхазии, до- 

стишутые за годы Советской власти

XXI съезд КПСС. Объем капиталовло
жений в народное хозяйство Абхазии 
за период с 1959 по 1965 годы со
ставит около 2 миллиардов рублей.

под руководством Коммунистической Семилетним планом предусматривает-
партии, при помощи всех народов 
нашей страны, высоко оценены Со
ветским правительством. Еще в 1935 
году ЦИК СССР наградил Абхазскую 
АССР орденом Ленина за выдающие

ся значительный рост производства 
электроэнергии и угля. За это время 
будет построено много школ, поликли
ник, детских садов и яслей, киноте
атров и других культурно-просвети-

ся достижения в области развития > тельных учреждений. Будут проложе- 
сельского хозяйства и промышлен- ны новые автомобильные дороги. Уже
ности.

Вручение ордена республике со
стоялось 4 марта 1936 года, в день 
15-й годовщины Советской власти в

начато проектирование газификации 
Абхазии.

Большое место в семилетием пла
не занимает дальнейшее развитие

Абхазии. В торжественной обстанов- | жилищного строительства и комму- 
ке заместитель Председателя ЦИК | нального хозяйства. На строительст- 
СССР Г. Петровский вручил тогда ор
ден Ленина Председателю ЦИК Аб-

| году производство сортового зеленого 
! чайного листа в колхозах и совхозах 
! Абхазии возрастет до 28.860 тонн.

В  1959— 1965 годы будут осуще
ствлены меры по дальнейшему подъ
ему культурного уровня трудящихся. 
В ближайшие 3— 5 лет, начиная с 
нынешнего учебного года, нам необхо
димо перестроить работу всех сред
них и специальных школ респуб
лики.

За годы семилетки намного возра
стет сеть городских и сельских биб
лиотек, читален и клубных учреж
дений. В Сухуми будет открыт новый 
первоклассный кинотеатр «Апсны». 
В Гагрском и Гальском районах на
мечается открытие музыкальных 
школ.

Если раньше мы имели лишь одну 
школу-интернат, то уже в текущем 
году их станет 4.

Намечаются также значительные 
мероприятия по улучшению здравоох
ранения. Солнечная Абхазия славится 
прекрасными курортами. За семиле
тие будут осуществлены мероприятия 
по дальнейшему развитию курортов. 
Возрастет число коек в санаториях, 
домах отдыха и пансионатах.

15 марта трудящиеся нашей рес
публики будут избирать депутатов в 
Верховные Советы Грузинской ССР, 
Абхазской АССР, городские, район
ные, сельские и поселковые Советы 
депутатов трудящихся. Кандидатами 
в депутаты выдвинуты представите
ли нерушимого блока коммунистов и 
беспартийных. Это лучшие люди Р&‘ 
бочего класса, колхозного крестьян
ства, трудовой интеллигенции.

Выборы явятся новой мощной, де
монстрацией верности трудящихся 
нашей республики великому ДеЛ* 
марксизма-ленинизма, их любви и

хазской АССР II. Лакоба.
Велики достижения трудящихся 

Абхазии за годы Советской власти. Но 
| еще более величественные перспекти
вы перед нашей республикой, как и

во жилищ будет израоодга.но 250; преданности родной К«инуиисти«;м 1ской партии и Советскому правитель
ству, их решимости отдать все силыиз них по линии 

- 78 миллионов
миллионов рублей, 
местных Советов 
рублей.

Широкие горизонты раскрываются, _ 0
в семилетии перед многогранным I свои достойный вклад в великое Д • 
сельским хозяйством Абхазии. В 19651 строительства коммунизма.

на претворение в жизнь исторических 
решений XXI съезда КПСС, внести
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П О  С Л Е Д А М  П И С Е М
Почта доставила десятки откли

ков от разных учреждений и орга
низаций на письма читателей, не 
нашедших места на страницах га
зеты.

«По поводу справедливой жало
бы группы пассажиров о неблаго- 
устроенности платформы Мтава- 
ри-Архи, — пишет нам начальник 
пассажирской службы Управления 
Закавказской железной дороги
A. Чипашвили, — сообщаем, что 
нами приняты- меры к освобожде
нию помещения зала ожидания, 
занятого под склад «Доррестора- 
на», и по приведению этого зала 
в надлежащее состояние для об
служивания пассажиров*.

Удовлетворяя законные требова
ния жильцов, проживающих по 
улице Энгельса, в частности 
Ф. Делибашвили, о благоустрой
стве их улицы, начальник Управ
ления благоустройства исполкома 
Тбилисского городского Совета
B. Маршания сообщает, что про
рытая для укладки труб газопро
вода траншея уже засыпана, по
крытие улицы отремонтировано и 
приведено в порядок.

О начавшемся ремонте проез
жей части улицы Девяти братьев 
пишет нам в ответ на жалобу 
Г. Арутюнова заместитель предсе
дателя Ленинского райисполкома 
г. Тбилиси т. Ахвледиани.

Прислушиваясь к голосу зрите
лей кинотеатра имени Руставели, 
выражающих недовольство по по
воду высоких цен на билеты в 
первых рядах зрительного зала, 
начальник Управления кинофика
ции Министерства культуры Гру
зинской ССР И. Туекадзе сооб
щает о том, что с прошлого меся
ца пересмотрены цены по поясно
му делению. Стоимость билетов в 
первых двух рядах снижена до 3 
рублей.

Подтверждая правильность фак
тов о слабой постановке культур
но-массовой работы в красном 
уголке Авчальского стекольного 
завода, о чем писали в редакцию 
рабочие этого завода, заведующий 
отделом культуры и физкультуры 
Совпрофа Грузии И. Чочия сооб
щает о принятых мерах по устра
нению указанных недостатков.

В ответ на коллективное письмо 
группы наших читателей, прожи
вающих в районе Сабуртало, ис
полком Тбилисского городского 
Совета депутатов трудящихся со
общает о проводимых им меро
приятиях по ликвидации разрыва 
между быстрым ростом насе
ления этого района и темпа
ми работ по культурно - быто
вому строительству. В текущем 
году в районе Сабуртало закон
чится строительство школы на 880 
учащихся, будет построен детский 
сад на 100 детей, закончится со
оружение' ■ инфекционной'"" больни'" 
цы, войдет в строй крупная ко
тельная. Благоустраивается ряд 
улиц, в частности Анагская, Кан
делаки, включая подходы к ново
му рынку, Павлова, Лисская от 
Булачаурской улицы до конца, Ко
минтерна от 3-й Поперечной до 
Шестой Поперечной, дорога, со
единяющая улицы Павлова с Са-

ФСТРЕЧА ПИОНЕРОВ С ДЕЛЕГАТАМИ 
XXI СЪЕЗДА ПАРТИИ

бурталинской улицей вдоль иппо
дрома, и другие.

Заканчивается строительство 
дороги Ваке—Сабуртало, которая 
позволит улучшить обслуживание 
транспортом (троллейбусом и ав
тобусом) граждан, проживающих 
в этом районе.

Расширяется сеть электроосве
щения, прокладывается ряд лив
неотводных коллекторов. В рай
оне откроются новые магази
ны и ларьки. Будут сооружены 
летний кинотеатр на Анагской 
улице и один панорамный кино
театр. Район Сабуртало станет 
вполне благоустроенным, отвечаю
щим требованиям современного 
градостроительства.

16 дней назад редакция по
ставила в известность Троллей
бусное управление г. Тбилиси 
о возмутительном поступке кон
дуктора троллейбусного маршрута 
№  4. В. Набелкиной. Во время не
давнего сильного снегопада по ее 
требованию из вагона были вы
сажены пассажиры, и вагон более 
часа простоял у Дома специали
стов только потому, что кондук-’ 
тор решила уйти домой сменить 
туфли. Случай на редкость безо
бразный. Как сообщает нам сек
ретарь партбюро Троллейбусного 
управления т. Хетагури, за гру
бое нарушение трудовой дисци- 
плины В. Набелкина снята с ра- '• 
боты.

Все эти и многие другие факты 
свидетельствуют о том, что наши 
партийные, советские, хозяйствен
ные и общественные организации 
своевременно рассматривают пись
ма и предложения трудящихся, 
чутко относятся к их запросам и 
систематически сообщают в редак
цию о принятых мерах по устра
нению недостатков, вскрытых на
шими читателями. Однако некото
рые руководители учреждений 
не всегда реагируют на критиче
ские сигналы, медленно устраняют 
выявленные недбчеты.

Понадобились неоднократные 
напоминания, чтобы исполком По- ■[ 
тийского горсовета спустя 3 меся- ]■ 
Ца принял меры по устранению ■' 
серьезных недостатков в работе 
торговых предприятий, о которых 
писала В. Ситина.-

Лишь после повторной жалобы 
шахтеров, проживающих по улице 
Сталина в поселке Вале, рудоуп
равление «Ахалцихуголь» (зам. 
управляющего т. Ревишвили) на
чало ремонтные работы, связан
ные с предотвращением затопле
ния водой подвалов дома шахте
ров и налаживанием центрального 
отопления в их квартирах.

Затягивает приведение в поря
док парового отопления в новом 
жилом доме и дирекция обувной 

"фабрики №  4. Обещав наладить 
дело еще в начале прошлого ме
сяца, заместитель директора этой 
фабрики т. Цамалаидзе так и не 
выполнил свое слово.

Долг каждого руководителя — 
быстро и оперативно реагировать 
на письма и жалобы трудящихся, 
своевременно устранять обнару
женные недостатки.

В прошедшее воскресенье в Тби
лисском Дворце пионеров и 
школьников состоялась встреча 
пионеров с делегатами X X I съез
да КПСС.

Группа школьников в рабо
чих фартуках окружила руково
дителя бригады коммунистическо
го труда машиниста Тбилисского 
электровозного депо Г. Богвера- 
дзе. Юные техники из кабинета 
транспорта показали гостю мастер
ские, сделанную их руками дей
ствующую модель электровоза, по
делились планами о постройке 
вдоль всего помещения рельсового 
пути и пуске по нему последних 
моделей советских электровозов.

В свою очередь знатный маши- 
нист-тяжеловесник рассказал ре
бятам о работе возглавляемой им 
бригады, о X X I съезде КПСС, де
легатом которого он был.

Около семидесяти пионеров и 
октябрят, занимающихся в круж
ках при кабинете русского языка 
и литературы, встретились с дру
гим делегатом съезда — предсе
дателем Совнархоза Грузии Г. Чо- 
говадзе. Рассказав ребятам о съез
де, Г. Чоговадзе ответил на их 
многочисленные вопросы.

А в это время в кабинете домо
водства девочки принимали пере
довую швею Тбилисской швейной 
фабрики № 1 П. Богданову. Они 
угостили гостью тут же самостоя
тельно 'приготовленными хача
пури, показали вышивки и работы 
членов кружка кройки и шитья. 
П. Богданова продемонстрировала 
школьницам на швейной машине 
методы работы передовых швей.

Фортунщица> Тбилисской кожга- 
лантерейной фабрики М. Арвела- 
дзе встретилась с участниками 
кружков химии и керамики. Дети с 
большим интересом выслушали ее 
рассказ о Москве и работе X X I 
съезда КПСС, о новой продукции 
предприятия, обещали приехать на 
фабрику.

Н а  с н и м к е :  делегат X X I
съезда КП СС  швея П. Богданова 
беседует с членами кружков ка
бинета домоводства Тбилисского 
Дворца пионеров и школьников.

Фото П. Филосян.

НОТА ПРАВИТЕЛЬСТВА СССР
П Р А В И Т Е Л Ь С Т В У  С Ш А

2 марта Министр иностранных дел | В советской ноте указывается, Советское правительство считает,
СССР А. А. Громыко принял Чрезвы- [что в международных гарантиях по что в совещании должны принять

[чайного и Полномочного Посла США обеспечению самостоятельности, а участие, помимо четырех держав, та-
1 в СССР Л. Томпсона и вручил ему ! также необходимых деловых, куль- кие заинтересованные страны, как
: ноту Советского правительства пра- : турных и прочих связей демилитари- Польша, Чехословакия, как государ-
вительству США относительно заклю- зованного города Западный Берлин ства, соседние с Германией и став-

! чения Мирного договора с Германией | со странами Запада и Востока могут шие первыми жертвами гитлеров-
и ликвидации оккупационного режи- принять участие великие державы со ской агрессии. Советское правитель-
ма в Западном Берлине в ответ на всем их весом и авторитетом. Совет- ство считает также, что на совеща-
ноту правительства США от 16 фев-'ское правительство выражает готов- нии в верхах при рассмотрении во-

I раля. ность обсудить вопрос о гарантиях проса о Мирном договоре с Германией
В  тот же день соответствующие | совместно с другими заинтересован- и о Западном Берлине должны быть

ноты Правительства СССР были вру- нымн государствами для того, чтобы представлены как ГДР, так и ФРГ.
I чены Чрезвычайному и Полномочно- прийти к взаимоприемлемому согла- В советской ноте указываются и
му Послу Великобритании в СССР Пению. ! другие уже называвшиеся ранее во-
П. Райли и Чрезвычайному и Полно- | Касаясь содержащегося в ноте пР®сы, которые можно было бы обсу-
мочному Послу Франции в 1(11 правительства США заявления о его лить на совещании в верхах.

Дежану. готовности применить «все соответ- Советское правительство считает,
ствующие средства» для сохранения что если правительства западных
оккупации Западного Берлина, Со- держав еще не готовы принять уча-

ппепожения Советского Союза о 31.  !ветское правительство напоминает, I стие в совещании в верхах, то дляпредложения ьовеюкою онма о за , что стороны которым угрожают при- рассмотрения вопросов о Мирном до-
ключении германского мирного дого- менением «всех средств», имеют в говоре с Германией и о Западном
вора н о созыве с этой целью мирной СВО0М распоряженни все необходимое, Берлине можно было бы созвать со-

| конференции государств, \ часгвовав- (чтобы достойным образом постоять вещание министров иностранных дел
за се я̂ и дать 0ТП°Р  любой агрессии. СССР, США, Великобритании, Фран-

Если за угрозами, раздающимися ции’ Польши и Чехословакии. При
на Западе, отмечается в ноте, дей- этом Советское правительство заяв-
ствительно скрывается стремление I ляет 0 своем согласии с предложе- 
прибегнуть к оружию, то всякий, кто пием правительств США, Великобри-
решится на это, должен будет взять тании и Франции о том, чтобы на
на себя тяжелую ответственность ЗТ0М совещании были представлены
перед человечеством за развязывание ^ДР и Советское правительство 
новой войны. . [считает целесообразным установить

[для работы совещания министров 
иностранных дел срок не более двух
трех месяцев.

В ноте Советского правительства 
говорится, что нота правительства 
США не дает ответа на конкретные

и о нормализации положения в Бер
лине.

Сейчас, подчеркивается в ноте Со
ветского правительства, еще имеет
ся возможность для возвращения к 
сотрудничеству четырех держав по 
важному вопросу, связанному с Гер
манией. Такую возможность откры
вает заключение германского мирно
го договора. По мирному договору 
ГДР и ФРГ взяли бы на себя одина
ковые обязательства, которые исклю- В  ноте указывается, что Советское

, Советское правительство указы
вает, что сейчас более чем когда- 
либо необходимо предпринять сроч- 

чили бы возможность возрождения :ные эффективные меры для того, 
германского милитаризма, что обес- чтобы предотвратить опасный ход со- правительство считало оы возможным 
печило бы условия мирного разви- ! бытин. Поэтому оно вновь возвра- 1 созвать совещание глав правительств 
тия для обоих германских государств щается к своему предложению о к апреле этого года и Вене или Же- 
и освободило бы народы от гнетущей встрече государственных деятелей на иеве-
угрозы войны. | самом высоком уровне. I Если же правительство США, го-

Касаясь проблемы объединения ' Советское правительство, говорит- ворится в ноте Советского правитель- 
Германии, Советское правительство [ ся в ноте, исходит из того, что гла- ства> не готово к встрече глав пра- 
в своей ноте еще раз заявляет, что вы правительств обсудят внесенные вительств, то Советское правитель

ство предлагает в указанный срок и 
в упомянутом месте созвать совеща-

оно считает невозможным и недопу- ; им предложения о заключении Мир- 
[стимым вмешательство в дела двух ного договора с Германией, а также о 
1 германских государств и подмену их I принятии совместных мер к устране- 
[ кем бы то ни было при решении про- нию ненормального положения, ело- ние министров иностранных дел в
блемы объединения. Эту проблему мо- лившегося в связи с иностранной предложенном выше составе,
гут и должны разрешить сами немцы. ! оккупацией Западного Берлина. 1 (ТАСС).

Пребывание правительственной делегации Советского Союза в Индии

Расширяется производство ковров и паласов
В прошлом году артель Iрузпром- ■ Недавно начал работать ковроткац- 

совета «Сакартвелос халича» органи- кий цех в Сигнахском районе. Поль
зовала в Пасанаури цех, в котором шой ковроткацкий цех той же артели,
ч1ткЫкпИппСт1аяРИ' УМеЛЬЦЫ НаЧаЛИ ° бу‘ в котором бУ*ет занято более 150 чать ковроткачеству молодежь из гор
ных сел. Торговые организации, куда ' ткачеи- открывается в Душети. Здесь 
поступили изделия этого производства,! ежемесячно будет вырабатываться 
отметили большой спрос на пасанаур- не менее ста ковров и паласов раз- 
ские паласы. Такое же производство Ных размеров 
решено организовать в Тиаметском ! 
районе.

В  первых рядах соревнова
ния за массовое вождение тяж е
ловесных составов идут паро
возные бригады, борющиеся за 
получение высокого звания 
бригад коммунистического тру
да. Таких бригад в конце прош
лого года в нашем депо было 
пять, а теперь стало девять. 
Это бригады старших машини
стов Ш . Зурабишвили, Н. Пет
ренко, М . Паксашвили, Э. Г а 
рибова, Л . Гурасашвили и дру
гих передовиков.

Лучш ие количественные и ка 
чественные показатели имеет 
бригада комсомольского парово
за Н. Петренко. В  январе она 
провела 15 тяжеловесных поез
дов и перевезла в них сверх 
нормы около 1.800 тонн грузов.

Тринадцать тяжеловесных со
ставов провела бригада М . П ак. 
сашвили.

Успешно шла работа и в фев
рале. Выполнили свои обяза
тельства по вождению поездов 
повышенного веса, экономии 
топлива и другие паровозные 
бригады, оспаривающие право

:
на получение звания бригад 5 
коммунистического труда. *

Замечательную  инициативу « 
проявила бригада С. Попо- « 
ва. М ашинисты этой бригады $ 
Ш . Цикоришвили н Г . Метреве- ♦ 
ли впервые в истории движения ♦ 
тяжеловесных поездов на За- ♦ 
кавказской железной дороге, « 
преодолевая трудности горного 5 
участка Навтлуги— Гурджаани, $ 
провели здесь поезд весом вы- ♦ 
ше нормы на 200 тонн. Свой ♦ 
рейс они посвятили X X I  съезду ♦ 
партии, открыв движение тяже- ♦ 
ловесных поездов в Кахетию. «

Коллектив депо, воодушев- « 
ленный историческими решени- 5 
ями X X I  съезда партии, гото- ♦ 
вится к  тому, что в наступив- * 
шем семилетии в сети желез- ♦ 
ных дорог Союза паровозы по
степенно будут заменяться 
электровозами и тепловозами. 
Немало работников нашего депо 
проходит переподготовку по ос
воению профессий электровоз
ной и тепловозной тяги.

С. О Д И Л А В А Д ЗЕ , 
начальник Тбилисского па
ровозного депо.

ЧИТТАРАНДЖАН, 2 марта. (ТАСС). 
Сегодня находящаяся в Индии пра
вительственная делегация Советско
го Союза прибыла в крупный про
мышленный район на границе шта
тов Западная Бенгалия и Бихар —  в 
долину реки Дамодар,

ЧИТТАРАНДЖАН, 3 марта. (Корр. 
ТАСС). Вчера советская правитель
ственная делегация осмотрела Чит- 
таранджанский паровозостроительный 
завод. Пояснения дает директор заво
да Рамачандра. ч

Читтаранджанский паровозострои
тельный завод назван в память одно
го из героев национально-освободи
тельного движения Индии Десхабанду 
Чиггаранджан Даса. В настоящее вре
мя завод производит около 170 паро
возов в год. При заводе построен ра
бочий поселок с госпиталем, школами 
и кинотеатром.

Во время осмотра завода индийские 
рабочие тепло приветствуют гостей 

4 из Советского Союза. Осмотр закон-
♦ [ чен. У выходных ворот сборочного
♦ цеха стоит под парами новый паро

воз. А. А. Андреев, Н. А. Мухитди
нов и другие члены делегации подни
маются в кабину паровоза.

Обращаясь к собравшимся индий
ским паровозостроителям, А. А. Анд
реев передает сердечный привет от 
советского народа, от советских рабо

чих и от советских железнодорож
ников.

•После осмотра заводского госпита
ля члены советской делегации на
правляются в управление завода. Ди
ректор Рамачандра рассказывает о 
перспективах завода и на прощанье 
дарит модель паровоза. Ваше посе
щение, говорит он, большая честь 
ддд нас. Оно всегда останется в памя
ти рабочих и инженеров нашего за
вода.

Принимая подарок, А. А. Андреев 
от имени членов советской делегации 
от всей души благодарит дирекцию и 
рабочих завода за теплый прием. Мы 
благодарим вас за ваш подарок, кото
рый является символом дружбы меж
ду советским и индийским народами, 
между советскими рабочими и рабочи
ми независимой Индии, говорит он. 
Мы с большим удовлетворением ос
мотрели ваш завод, о котором слы
шали еще в Москве как об одном из 
первых государственных промышлен
ных предприятий независимой Ин
дии. Разрешите передать вам и ва
шим рабочим и инженерам горячий 
привет от советского народа, от на
ших рабочих и пожелать вам даль
нейших успехов.

Затем члены советской делегации 
посетили государственный электрока-

Это единственное предприятие та
кого рода в Индии пущено в строй в 
1954 гоЛу. Оно производит сейчас 
более 1.600 километров кабеля в год. 
Сейчас Индия еще нуждается в им
порте некоторых сортов кабеля. Од
нако вскоре, когда будет закончено 
расширение завода, страна будеФ пол
ностью «покрывать свои потребности 
в кабеле. Об этом рассказал совет
ским гостям директор завода К. П. 
Пиллаи.

Благодаря директора за сердечный 
прием, А. А. Андреев просит его пере
дать всем рабочим завода пожелания 
новых успехов в работе с тем, чтобы 
Индия поскорее освободилась от не
обходимости импортировать кабель 
из-за границы.

Под приветственные возгласы со
бравшихся рабочих «хинди— руси, 
бхай-бхай!» советские гости отбыва
ют с завода. Они направляются в 
крупный центр химической промыш
ленности —  город Синдри. По доро
ге советская делегация осмотрела од
ну из самых крупных плотин Ин
дии —  Мгтунтхон-Дэм.

СИНДРИ, 3 марта. (ТАСС). Сего
дня советская правительственная де- 

. „  легация посетила крупнейший в Йн-
бельныи завод «Хиндустан кеиол».1дии химический комбинат в Синдри.

I В. Х У Ц У РА У Л И . 1
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Р А З В И В А Т Ь  И ПОДДЕРЖ ИВАТЬ НОВОЕ 
В ОБЩЕСТВЕННОМ ПИТАНИИ

ствованным технологическим обо-1 го сокращения наценок н удеше- 
рудованием, обеспечение их посу-1 вления стоимости блюд, 
дой и инвентарем. Все это до сих ! Серьезным фактором снижения

чить их доброкачественное хране
ние.

Коренным образом должна быть
пор мы завозили из-за пределов цен на блюда является получение перестроена и улучш ена подготов-

г  КП СС  и Совет Министров] ния в республике по сравнению е , типы этих предприятий (столовая, 
приняли постановление «О 1958 годом намечено увеличить I ресторан, кафе, закусочная, кухня 

Д ьнеишем развитии и улучшении более чем на 1 ООО единиц, или на I по отпуску обедов на дом, магазин 
общественного питания». Весь со- ~~ 
ветский народ горячо одобряет ме
роприятия партии и правительства, 
направленные к тому, чтобы в 
ближайшие годы сделать общест
венное питание действительно мас
совым, удобным и выгодным для 
широких масс трудящихся.

После X X  съезда КПСС в на
шей стране были проведены круп-
обшР1̂«оииРИЯТИЯ П°  У̂ -учшению магазинов по продаже полуфабри общественного питания. Тем не ме-, катоь, кулинарных и кондитерских

33 процента; количество мест воз- ’ полуфабрикатов и т. д.). 
растет на 51 тысячу единиц, или Необходимо, кроме того, при- 
на 55 процентов. нять меры для освобождения и

В  основном будут открываться возврата предприятиям обще- 
крупные столовые при фабриках, ственного питания помещений, ис- 
заводах, учебных заведениях, а пользуемых в настоящее время не
также .шачительно расширится 
сеть общедоступных столовых, ре
сторанов, кафе, закусочных, ку
хонь по отпуску обедов на дом,

нее постановка его еще не везде в 
полной мере отвечает растущим за
просам потребителей. Учитывая 
это. Коммунистическая партия ста
вит сейчас задачу — поднять об
щественное питание на более вы
сокий уровень. Необходимо, в ча

изделий.

по назначению.
Решено все средние и мелкие 

столовые кафе, закусочные и бу
феты в городах и промышленных 
центрах республики в 1959— 1961 
годах перевести на работу с при
менением полуфабрикатов. Орга

ка кулинаров.
На базе существующей школы 

торгово-кулинарного ученичества.
выпускающей пока что недоста-

торговли в Грузии предусмотре
ны  мероприятия по улучшению 
жилищ ных условий работников 
торговли.

Если в истекшем семилетии бы 
ло построено 5 жилых домов пло
щадью 3.500 квадратных метров,

точно квалифицированные кадры, г я е т с я^ т г™ ™ ?™ 0 Д,ЭХ предпола~ 
должна быть создана специализи- в гг Тбилиси Д ы ЛЫр домов
рованная профессионально-техни-' р , ГТЯнн ' г ’ „  Кутаиси  Сухуми, 
ческая торгово-кулинаоная школа. * ....... Сталинири. Цхалтубо,

Особое внимание уделяется ор- низуются крупные производствен- 
ганизации широкой сети автома- ные предприятия по выработке мя- 
тов-закусочных и кафе, причем с сных рыбных и овощных полуфа- 
1960 года предполагается в основ- брикатов; эта продукция в центра-; 
ном устанавливать монетные ав- ■ лизованном порядке будет доста

республики. В  1957 году в Тбили- с подсобных сельских хозяйств 
си впервые был освоен выпуск торгующих организаций, промыш- 
мармитных прилавков^ для подогре- ленных предприятий и учебных за
ва первых и вторых блюд. В  1958 ведений продуктов по ценам ниже 
гору начат выпуск раздаточных государственных розничных. Толь- 
стоек. Но и этого недостаточно. | ко по системе государственной тор- 
Совнархозу Грузинской С С Р  необ- говли Грузинской С С Р  в 1965 го-
ходимо принять все меры для рас-! ду будет поставлено на откорм 15 [ческая торгово-кулинарная школа. I бппйГпмй - Н А«*-'чуии,
ширения*.производства торгово-тех- ты сяч голов свиней против 4.347 Производственное обучение в ней т,,* „  (,стафони. Махарадзе,
нологического оборудования, нала- голов в 1958 году. должно быть организовано на ба- К "  щеи пл°Щ адью  11.100
дигь выпуск 6-конфорочных газо- Многое могут сделать для сни- [ зе современного технологического метров. Однако и это
вых плит, а 'т а кж е  организовать жения стоимости питания, особен- ! оборудования: учащ иеся ш к о л ы ! г т „ й уд о влетво р и ть  потребно
производствофаянсовой и стеклян-1 но в столовых 3-й категории, про-1 практически будут выполнять все ' ,1Я(|,<Г11 Р а0отников торговли, н уж 
ной посуды, в которой предприя-| мышленные предприятия и учеб- операции по приготовлению пищи гт™ В жилой площади.

  ........... . Кроме тоф , в такой школе моягет лйшиых ^  ппвиб ̂ чшення,  ЖИ'
И должно быть введено преподава-: кпп необхолимп ра отни'

Щт 1 Г \  ? 4% м  «К Ш  ние Общеобразовательных предме- дом-а ФчГ.пик и’ 8 жилыхШШШШЫйШшШЖШШ В  Ш тов. Все это позволит вы п ускать : 2сноп„пмнР п яй ^ и м  ДОВ НарЯДУтрппртичргкм и ппяктппагап ППП1-Л. ями рабочими площадь пре

ние продукции, так как отпадет | ния. Наряду с улучшением качест- 
надобность предварительно поку- ва пищи и расширением ассорти 
пать жетоны. мента блюд это мероприятие даст

стностй* добиться того чтобы щи-1 тоиаты- что значительно А о р и т  вляться в специальней таре на все! 
роким массам трудящихся было во о б с л У ж и в а н и е  и облегчит ЛБлуче предприятия общественного пита 
всех отношениях выгоднее пользо
ваться услугами столовых, кафе, 
закусочных, чем покупать продук
ты и готовить обеды дома. Это бу
дет иметь огромное значение для 
облегчения труда миллионов жен
щин. создаст всем трудящимся 
наибольшие удобства.

За последние годы в нашей рес
публике открыто немало новых 
столовых, ресторанов, кафе, заку
сочных. Однако рост сети этих 
предприятий недостаточен, ибо он 
в основном произошел за счет мел
ких предприятий — закусочных и 
буфетов, количество же крупных 
столовых и ресторанов остается 
почти неизменным.

К  тому же даже небольшие сто
ловые, кафе и закусочные пред
ставляют собой обособленные пред
приятия, что вызывает дополни
тельные издержки производства.

Для того чтобы серьезно дви
нуть вперед дело общественного 
питания, надо прежде всего ликви
дировать отставание в развитии 
сети

В

С 1960 года в автоматах-заку
сочных и кафе будут устанавли
ваться механизмы для подогрева 
или охлаждения продукции; таким 
образом, автоматы будут отпускать 
горячие напитки, горячие сосиски, 
сардельки, котлеты, а также хо
лодные закуски, мороженое и т. д.

Всего за годы семилетки пред
полагается открыть более 80 авто
матов-закусочных, кафе и пивных.

Для выполнения этой задачи и 
ликвидации отставания в развитии 
сети общественного питания необ
ходимо, чтобы Совнархоз Грузин
ской ССР, Советы Министров ав
тономных республик, исполком Со
вета депутатов трудящихся авто
номной области и исполкомы го
родских Советов при проектирова-

возможность повысить санитарную 
культуру, эффективнее использо
вать технологическое оборудова
ние. облегчить труд поваров и т. д.

Успешное выполнение этих за 
дач во многом зависит от четкой 
работы поставщиков продовольст
венных товаров, и в первую оче
редь от предприятий пищевой про
мышленности Совнархоза Грузин
ской С С Р . Немалое значение име
ет и ритмичная, налаженная рабо
та автомобильного транспорта. 
У ж е  с 1959 года мы должны орга
низовать централизованный коль
цевой завоз всех продуктов на 
предприятия общественного пи
тания. Проведение этого мероприя
тия даст возможность не только 
значительно сократить транспорт
ные расходы, но и освободить ру

Таково намечаемое по союзным республикам увеличение выпуска про- тывается большая нужда.

жилых 
с

теоретически и практически подго- ппгтяв™й' яг 1 -11 а д “ Ре' 
товленных работников. Д , г ялась и работникам общест-

Пп„  * венного питания этих промышлен-
Д ля подготовки специалистов ных предприятий 

среднего звена в Тбилиси должен [ Лпя пппптвш ,. „
быть создан техникум с организа-1 л Г щ р я  Л^ 1ШИХ работ-
цией в нем технологического отде-, 8 общественного питания фаб-
лення. Существующее в настоящее I В(1дских столовых необхо-
время отделение при Батумском ДИМ° '  чтобы Директоры фабрик и 
техникуме советской торговли не ааводов в своих приказах наряду 
может обеспечить должную подго с . (КНОВНЫМИ рабочими передови- 
товку техников-технологов общест ками отмечали и передовиков 
венного питания, ибо в Батуми для рредпрвятий общественного пита 
этого отсутствует необходимая ” ия- 06 этом нужно помнить и то- 
производственная база еда. когда отмечаются День же-

Мы должны также поставить се-! Д е ^ с С ж т е л я  пДбНЬ Шахтера- 
бе „елью создать условия для под- ^  ^  
готовки в республике кадров ин » д
женеров-технологов общественно- Активное участие в контроле за 

[ го питания, в которык давно испы-1 деяТельностью предприятий обще
ственного питания широких масс

дукции предприятий общественного питания в 1965 году по сравнению с | 
1958 годом.

нынешней семилетке сеть

нии новых больших жилых и ад- ( ководителей предприятий общест-
министративных домов, промыш
ленных предприятий и учебных за
ведений предусматривали помеще
ния для предприятий общественно
го питания: при этом в проектах

Предприятий общественного пита- должны быть заранее определены

венного питания от необходимости 
отлучаться за получением продук
тов па базы и склады.

Большое значение имеет даль-

Настала пора серьезно заняться 1 ч е Ж Т с о п е й п ? ? ^  социалисти 
улучшением состава кадров прец^ бглут гп о гЕ в п р Г  л В°  многом 
приятий общественного питания, улучшению п я Е  ®ЧУ
Вопросы дальнейшего оснащения ф е ресторанов ^ к у с о ч н ы х ^ ’ КЭ’ ные заведения, если они примут н а  предприятий новейшим оборудова-1 м  закусочных,

себя все расходы по технологиче- ' нием, рационального использова- й М ноготысячный коллектив ра- 
скому топливу и транспорту. ! ния сырья, экономного расходова- ботников общественного питания 

По семилетнему плану в систе-! ния всех видов топлива требу-! рУзинской С С Р . воодушевленный 
продуктов, широкое внедрение но- ме Министерства торговли Грузин- ют квалифицированного руковод ист°рическнми решениями X X I 
вых прогрессивных методов обслу- . ской С С Р  намечено построить и ства. Надо добиться того, чтобы во съезда КП С С , не пожалеет сил и 
живания потребителей, механиза-1 ввести в эксплуатацию ряд круп- главе предприятий общественного энергИи- чтобы с честью енравить-

тия общественного питания рес
публики испытывают острый недо
статок.

Централизованная обработка

ция трудоемких процессов, рекон
струкция топливного хозяйства в 
связи с переходом на дешевое га-

ных картофеле-овощехраннлищ и питания стояли люди со средним и 
холодильников, а также большую высшим специальным образовани- 
складскую площадь. Строитель- ем. Только тогда руководство бу- 
ство этих объектов даст возмож Дет оперативным, конкретным и

нейшее оснащение предприятий об-1 эовое топливо такж е явятся важ -1 ность иметь большие запасы про- Целеустремленным, 
щественного питания усовершен-1 ным источником для значительно-1 довольственных товаров и обеспе- В  семилетием плане развития

ся  со стоящими перед ним в семи
летке новыми почетными и ответ
ственными задачами.

м. гвинджилия,
министр торговли Грузинской 
ССР.
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УНИВЕРСИТЕТ КУЛЬТУРЫ ДЛЯ МОЛОДЕЖИ
Замечательная инициатива ро

дилась у комсомольцев двух рай
онов столицы Грузии — Калинин
ского и имени 26 комиссаров — 
создать свой вечерний универси
тет культуры для рабочей моло
дежи.

За  несколько дней о создании 
университета стало известно на 
всех тбилисских предприятиях.

Д а иначе и быть не могло — 
наша молодежь жадно тянется к 
культуре, стремится расширить 
свой кругозор. Наши юноши и де
вушки помнят слова В. И. Ленина 
о том, что коммунистом стать 
можно лишь тогда, когда обога
тишь свою память знанием всех 
тех богатств, которые выработало 
человечество.

Первые слушатели университета 
культуры рабочей молодежи уже 
известны. Это молодые рабочие 
обувной фабрики №  1, Тбилисско
го механического завода. Мебель
ного комбината, Трикотажно-тек
стильной фабрики, Центрального 
телеграфа.

Но это только начало. Список 
предприятий, откуда придут мо
лодые производственники в свой 
университет, будет расти с каж 
дым днем.

На вечере в клубе района 
имени 26 комиссаров, посвящен
ном открытию вечернего универси
тета культуры рабочей молодежи, 
выступили секретарь Калинин
ского райкома комсомола Н. Ко- 
махидзе, директор Государствен-

Летние лагери  
автотуристов

Ежегодно десятки тысяч туристов 
приезжают на собственных автома
шинах, чтобы провести свой отдых на 
живописном побережье Черного мо
ря. Летом для таких туристов от
кроются специальные лагери.

В  лагерях, которые будут распо
ложены в тенистых рощах у берега 
моря, туристы смогут приобрести или 
получить во временное пользование 
палатки, спальные мешки, спортив
ный инвентарь и посуду.

Тут же в буфете можно будет по
лучить горячие и холодные закуски, 
купить продукты и полуфабрикаты.

В  каждом лагере, рассчитанном на 
150 туристов и 50 автомашин, обору
дуются беседка-читальня, душ с го
рячей и холодной вэдой, площадки 
для спортивных игр и танцев. Отсю
да же туристы смогут отправить те
леграмму, заказать по телефону раз
говор с различными населенными 
пунктами страны.

Проектирование летних лагерей 
для туристов поручено Кавказскому 
филиалу Гипроторга в г. Тбилиси.

Архитектор Т. Бейер уже запроек
тировала размещение таких лагерей 
в Адлере и Дагомысе. Подобные же 
лагери будут сооружены в Анапе, 
Геленджике, а затем и в других 
пунктах Черноморского побережья.

ного театрального института име
ни Руставели И. Тавадзе, назна
ченный ректором созданного уни
верситета культуры, поэт И. Но- 
нешвили и другие.

После торжественной части со
стоялось выступление коллективов 
художественной самодеятельности 
района имени Калинина.

От души веселилась 
участвуя в танцах и 
развлечениях.

молодежь,
массовых

Н а  с н и м к е :  ректор университета 
культуры рабочей молодежи И. К. Та- 
вадэе беседует с группой первых слу 
шателей университета.

Фото Г . Вахтангадзе.

П Е Р В Ы Е  С Т А Р Т Ы  С Е З О Н А
Первые старты сезона приняли лег

коатлеты нашей республики: в про- 
| шедшие субботу и воскресенье они 
встретились на легкоатлетических 

1 секторах тбилисского стадиона «Ди
намо* с сильнейшими спортсменами 
Азербайджана.

Тбилисец Н. Тваури пробежал 2.000 
метров за 5 минут 36,3 секунды и 
установил новый республиканский 
рекорд. Свой же юношеский рекорд 
Грузии в метании молота улучшил 
18-летний А. Нецеевский, пославший 
снаряд на 49.03 метра. Победителем 
в этом виде соревнования стал
B. Коваленко (Азербайджан) — 50,6 
метра. Из азербайджанских спорт-

) сменов первые места завоевали так
же экс-чемпион страны Ю. Конова- 

| лов в беге на 100 и 300 метров (соот
ветственно 10,9 сек. и 35 сек.), Г. Те
рентьев в прыжках в длину (6,7. мет
ра) и А. Костюченков в прыжках с 
шестом (4,15 метра).

В  большинстве же номеров про
граммы грузинские легкоатлеты ока
зались сильнее своих соперников. Хо
рошими для начала сезона результа
тами порадовали женщины: в ме
тании диска Л . Тугуши (48,07 мет
ра), в прыжках в длину Л. Иевлева, 
(5,78 метра), в прыжках в высоту
C. Розанова (155 сантиметров), а 
среди мужчин следует отметить ре-

| зультаты Г. Горбачева —  в прыжках 
в" высоту (190 сантиметров), О. Го- 
шадзе — в толкании ядра (15,07 мет-

Заявление маршала 
IIын Дэ-хуая

ПЕКИН, 2 марта. (ТАСС). Как со-

К И Н О  Н А  С Е Л Е

Встреча с молодыми 
поэтами

На днях в Доме культуры работ
ников госторговли и потребкоопера
ции состоялась встреча с молодыми 
поэтами М. Мачавариани, Н. Кила- 
сония, Д . Чарквиани, С. Наримани- 
дзе и Г. Дзнеладзе.

Доклад о творчестве поэтов сделал 
Б. Нишнианидзе. С чтением собст
венных стихов выступили члены ли
тературного кружка.

Затем слово предоставили гостям. 
Они горячо поблагодарили за сердеч
ный прием и прочли свои новые

Грузовой автомо
биль с полузакрытым 
кузовом остановился 
у здания правления 
колхоза села Чабу- 
киани. Едва успел
выйти из кабины
приехавший на авто
машине человек, как 
его тут же окружила 
молодежь.

—  Здравствуй. Ш о
та. какую картину 
привез? Скажи инте
ресный фильм? А  
когда покажешь нам 
«М амлюк»?'

Киномеханик ста
рается ответить на
все вопросы. бесе

дует с колхозниками, 
рассказывает им о 
том. что кинопере
движки скоро отойдут 
в прошлое, так как 
контрольными цифра
ми развития народно
го хозяйства С С С Р 
на 1959— 1965 годы, 
утвержденными X X I 
съездом партии, пре
дусмотрено, что каж
дый колхоз в стране 
будет обеспечен ста
ционарной киноуста
новкой, а общее число 
киноустановок к кон
цу семилетки будет 
доведено до 118 — 
120 тысяч.

Ш ота Джандиери 
своей кинопередвиж
кой обслуживает се
ла Апенского сельсо

вета. В  селах Апени, 
Чабукиани. Подаани 
и других киномеха
ник частый и желан
ный гость. В  прош
лом году в колхоз
ных клубах этих сел 
он дал 365 киносеан
сов. значительно пе
ревыполнив плзн - как 
по количеству сеан
сов. так и по сумме 
денежных сборов. За 
высокие показатели в 
работе, добросовест
ное отношение к делу 
т. Джандиери дваж
ды присуждалось пе
реходящее Красное 
знамя отдела культу
ры исполкома Лаго- 
дехского райсовета.

В  районном отделе 
культуры нас позна
комили с цифрами 
роста кинообслужива
ния населения рай
она за минувшие 
пять лет. В  1953 го
ду в районе имелось 
всего две кинопере
движки и одна сель
ская стационарная 
установка. Колхозни
ки отдаленных сел, 
таких, как Лелиани, 
Болкви, Ульяновка, 
Наендровали, имели 
возможность за год по
смотреть всего 2 — 3 
кинофильма. Сейчас в 
районе имеется 5 
сельских стационар

ных установок и 4 
кинопередвижки на 
автомашинах, летний 
и зимний кинотеатры 
в районном центре. 
Количество сеансов в 
1958 году по срав
нению с 1953 годом 
возросло в 3 раза, по
сещаемость— в 4 ра
за. В  ряде колхозов 
кинофильмы демон
стрируются 2 и *даже 
3 раза в неделю.

Помимо художест
венных кинокартин, 
большой популярно
стью пользу ю т с я 
фильмы. посвящен-

ра) и А. Щербина —  в 
ходьбе на 10 километров (46 минут 
43,2 секунды).

Все эти спортсмены нашей респуб
лики стали победителями, превзойдя 
перворазрядные нормативы.

Н А  В О Д Н Ы Х  Д О Р О Ж К А Х
В плавательном бассейне тбилис-

На международной 
весенней ярмарке в Лейпциге

ЛЕЙПЦИГ, 2 марта. (Норр. ТАСС). I зывают о больших темпах развития I °бщает агентство Синьхуа замести- 
Вчера в полдень открылись ворота ! экономики Китая. | « »  ПреМЬерап/ ^  Р7 н Г0 больших успехах, достигнутых в министр обороны КНР маршал

развитии народного хозяйства стра-; ,1ын Дэ_хУай заявил, что правитель, 
нами народной демократии, свиде-' ствп Китайской Народной Респуоли- 
тельствуют также павильоны Чехо- будет рассматривать любое напа-
словакии, Польши. Венгрии. Д™ие империалистических стран на

Увеличилось число участников вы-| Германскую Демократическую Рес. 
ставки из западноевропейских стран публику как нападение на весь со-

| циалистическии лагерь и будет все-
Вчера павильон СССР посетили ! ми силами поддерживать ГДР в от- 

председатель президиума Народной Ражении такого нападения, 
палаты ГДР И. Дикман, заместители Это заявление Пын Дэ-хуай сде- 
председателя Совета министров ГДР.лал на приеме, устроенном вчера 
Г. Рау и В. Лейшнер. член Политою- военным атташе ГДР в Пекине по 
ро ЦК СЕПГ Г. Матери и другие ру- | случаю третьей годовщины со дня 
ководящие деятели Социалистической создания национальной Народной ар- 
единой партии Германии. Вместе с ! мин ГДР.
государственными деятелями ГДР вы- р своем выступлении на приеме 
ставку осматривали заместитель маршал Пын Дэ-хуай высказался в 
Председателя Совета Министров СССР | поддержку советских предложений 
А. Ф. Засядько, министр внешней (0 превращении Западного Берлина в 
торговли СССР Н. С. Патоличев, | демилитаризованный вольный город, 
председатель Белорусского совнархо- ] 0 созыве конференции заинтересо- 
за А. М. Тарасов и торгпред СССР в ва1)Ных стран для обсуждения и за- 
ГДР А. И. Крутько, а также посол ключения мирного договора с Герма- 
СССР в ГДР М. Г. Первухин. нией. Эти предложения, сказал Пын

ЛЕЙПЦИГ, 2 марта. (Корр. ТАСС)^ 1 Дэ-хуай, благоприятствуют делу объ- 
Сегодня, несмотря на будничный; единения Германии, безопасности в 
день, на международной весенней! Европе и сохранения мира во всем 
ярмарке в Лейпциге было многолюд- мире.
но с самого утра. Подобно тому, как | ________
это было в прошлые годы, одним из | 
центров ярмарки является советский 
павильон.

Общественность ГДР проявляет

Лейпцигской международной весен
ней ярмарки.

Нынешняя ярмарка —  рекордная 
по количеству представленных на 
ней стран. 49 государств прислали в 
Лейпциг свои товары, среди них — 
страны социалистического лагеря,
Индия и Индонезия, Объединенная | и ФРГ. 
Арабская Республика, Иракская Рес
публика, Судан, Тунис, Аргентина,
Чили, Бразилия, Великобритания, 
Франция, Италия, Швеция, Австрия и 
многие другие.

Общая площадь ярмарки составля
ет почти 290 тысяч квадратных мет
ров. Здесь экспонируют свои изделия 
около 9.400 фирм, предприятий, 
внешнеторговых учреждений и орга
низаций.

Самым крупным участником яр
марки является Германская Демокра
тическая Республика. Ярмарка — 
это зеркало достижений молодого гер
манского государства рабочих и кре
стьян.

У входа в павильон СССР взоры 
многочисленных посетителей устрем-

спортивной | ляются к моделям трех советских

ского стадиона «Динамо» закончи
лось зимнее личное первенство Гру
зии по плаванию.

Соревнования ознаменовались боль
шим успехом учащихся тбилисских 
средних школ, которые не только со
перничали на водных дорожках со 
своими старшими товарищами, но и 
в некоторых видах превосходили их.

Так десятиклассница Л. Крылова 
(«Динамо»), уверенно выиграв фи
нальные заплывы на 100 (1 минута 

ные передовому опы- \ 25,8 секунды) и 200 (3 минуты 01,8 
ту сельскохозяйст- 1 секунды) метров брассом, установи- 
венного производства, ла два новых республиканских дости- 
С интересом, напри- | жения. Успешно выступил и 15-лет

ний В . Снаднов («Трудовые резер-

искусственных спутников Земли, 
ставших символом гигантских техни
ческих достижений советского наро
да. Ряд автоматических и полуавто
матических станков, изделия элек
тротехники, модели мощного турбо
генератора, прямоточного котла и ша
гающего экскаватора, буровые уста
новки, грузовая автомашина, обла
дающая высокой проходимостью, 
легковые автомобили «Чайка», 
«ЗИЛ-111», «Волга», «Москвич», 
сельскохозяйственные машины, мощ
ные тракторы, телевизоры, кино- и 
фотооборудование —  все экспонаты 
советского павильона дают яркую 
картину промышленного развития 
Советского Союза.

Экспонаты павильона КНР расска-

большой интерес к предстоящему по
сещению Лейпцигской международ
ной весенней ярмарки Председате
лем Совета Министров СССР Н. С. 
Хрущевым, расценивая это как 
новое подтверждение значения яр
марки —  важного центра междуна
родной торговли. Как указывает га
зета «Нейес Дейчланд», визит Н. С. 
Хрущева является ныне одной из 
важнейших тем. о которых говорят 
на Лейпцигской ярмарке.

А. Т Ю П А ЕВ , Вл. ИВАНОВ.

мер. посмотрели кол
хозники фильмы о 
квадратно - гнездовом 

способе сева кукуру
зы. о передовой фер
ме крупного рогато
го скота.

Английская печать о поездке Макмиллана 
в Советский Союз

ЛОНДОН, 2 марта.

Запуск в США ракеты 
в сторону Луны

НЬЮ-ЙОРК, 3 марта. (ТАСС). Как 
сообщают американские информаци
онные агентства с мыса Канаверал, 
сегодня в 0 час. 11 мин. по нью- 
йоркскому времени (в 8 часов 11 ми
нут по московскому времени) США 
предприняли новую попытку запу
стить ракету в сторону Луны.

вы»). Он не имел себе равных в пла
вании на 100 и 200 метров стилем! ЛОНДОН, 2 марта. (ТАСС). Ком-
баттерфляй. ! ментарии по поводу поездки Мак-

Старое республиканское достиже-; миллана в Советский Союз не схо-
ние в плавании на 200 метров на , дят со страшщ английской печати.

мовка ПЭРеКЩавдияТ ’е ” ^результат— IПоездке английского Премьер-Мини- |Н. С. Хрущева о проведении совеща- 
2 минуты 58,1 секунды. Чемпион ! стра уделяют много внимания и ан- 

сельскои киносети, I  к  и,,,,.,,.,,,, /„ттиио. I рлвЛп л »  общественные деятели.
Огромный р о с т

Лидер лейбористской партии Гэйт- 
скелл заявил вчера в Галифаксе 
(Йоркшир), что Англии следует без
отлагательно принять предложение

страны тбилисец Б. Никитин («Дина- I глийские
намеченный в конт-1 был вне конкуренции на ди-1 Член парламента и член исполкома
рольных цифрах раз-; станциях 200 и 400 метров вольным лейбористской партии Ян Микардо, 

народного хо- стилем. 1 выступая вчера с речью перед изби-
Экс-чемпион Советского Союза ба-

вития
зяйства С С С Р на | ^кс-чемпион советского оа- , рателями своего округа в Рединге,
1959-1965 годы, по-1 Х д и т г л е м 'Г п ^ а н ^ н а Т о О  И 200 ! «ШЯГОСМ  0ТМ М К» « • Ж * »  
зволит резко улуч-  ̂метров брассом, 
шить кинообслужива-1 _

Сессия совета лиги 
арабских стран

КАИР, 3 марта. (ТАСС). Вчера в 
Каире открылась 31-я сессия совета 
лиги арабских стран, в работе кото
рой принимают участие все страны— 
члены лиги, за исключением Туниса.

Сессию открыл генеральный секре-ния в верхах.
Газета «Дейли геральд» в редак- . ,  у у .......

ционной статье также призывает за- тарь _лиги Абдель Халек Хасуна, ко- 
падные державы согласиться на со
зыв совещания в верхах. «Советская 
Россия, —  пишет газета,— не хочет,
чтобы Германия была

ние колхозн и к о в, I 
сельской интеллиген
ции.

Ж Е Н С К И И  Ш А Х М А Т Н Ы Й  
Ч Е М П И О Н А Т

вооружена
миллана, заявив: «Русские надеялись [ядерным оружием. Мы также не 
на то, что он приехал с целью ска-. должны этого хотеть, если обладаем 
зать что-то новое и самостоятельное, какой-то памятью и каким-то разу- 
Русские не могли себе представить,' мом. Так почему мы не вносим кон-

торый в своей вступительной речи 
остановился на событиях, происшед
ших в последнее время в арабских 
странах.

П. Ш У РО В .

С помощью телемеланического устройства

В  республиканском Центральном 
шахматном клубе проводится очеред
ной женский шахматный чемпионат 
столицы Грузии. В  турнире принима
ют участие 16 шахматисток. Среди 
них неоднократная чемпионка города

Тбилисское управление электри-' ем все то время, пока на участках 1 и республики К. Гогиава первораз-
ческими сооружениями —  Т У Э С  ' горит в лампионах электрический , рядницы Л . Церодзе, Я. Белозерова,
ведет работы по автоматизации | свет.
уличного освещения. Уже осуще-1 После многочисленных попы- 
ствляется телемеханическое вклю- [ ток удалось разрешить и эту за- 
чение и отключение городского дачу, применив специальное меха- 
уличного освещения. | ническое приспособление.

Работники Т У Э С а  немало дума-1
Г , С П И Р А Н Д И , 

начальник отдела наружно
го освещения Тбилисского 
управления электрически
ми сооружениями.

что он захотел поехать только для 
того, чтобы «завести старую пла
стинку, наигранную в Вашингтоне».

кретных предложении для ликвида
ции опасности? Почему мы не пред
лагаем плана общего вывода армий

♦

Грузинские артисты 
в Чехословакии

ли над тем, как предупредить сго
рание электромагнитной катушки 
телемеханического устройства в 
десятках так называемых каска
дов, находящихся под напряжени-

Н. Манвелова, целый ряд молодых 
способных шахматисток, в том числе 
самая юная участница состязания 
12-летняя Л. Гиоргобиани.

В  чемпионате сыграно уже два ту
ра. Первыми лидерами турнира ста
ли М. Чомахидзе и Л . Белозерова, 

! набравшие по 2 очка. М. Чомахидзе 
выиграла у А. Штенгель и Н. Джан- 

1гвеладзе, Л. Белозерова победила 
|Л . Церодзе и С. Иванову.стихи.

    .

ВЫДАЮЩИЙСЯ АКТЕР
Выдающийся грузинский актер 

Константин Димитриевич Кипиани 
принадлежит к той блестящей пле
яде мастеров грузинской сцены, 
чья театрально-общественная дея
тельность сыграла важную роль в 
культурной жизни грузинского на
рода.

Актер огромного таланта, К . Ки 
пиани в непосредственном сотруд
ничестве с такими корифеями, как 
Васо Абашидзе, Мако Сапарова, 
Нато Габуния, прошел «единствен
но нужную для актера школу — 
школу любви к правде и ненависти 
ко лжи».

Константин Кипиани родился в 
1849 году в г. Тбилиси. Первона
чальное образование получил в 
семье, а затем учился в Петербург
ской Академии художеств и в Мос
ковской сельскохозяйственной Ака
демии. После окончания которой в 
1870 году вернулся на родину.

К . Кипиани с детства привлека
ла сцена. Ему было всего 16 лет. 
когда он впервые принял участие 
в благотворительном спектакле, по
ставленном любителями сцены. 
Первый успех окрылил его. Позд
нее он решил свое будущее посвя
тить театру.

1 сентября 1879 года в Тбилиси 
открылся сезон восстановленного 
постоянного грузинского театра, в 
труппу которого вошли выдвинув
шиеся из любительских кружков 
молодые, способные артисты. Сре
ди них был и Котэ Кипиани. Через 
год его выбрали членом первого 
правления грузинского театрально
го общества, председателем кото
рого был Илья Чавчавадзе.

В  тяжелых условиях царского 
режима, подавлявшего каждое

К  110-ЛЕТИЮ СО Д Н Я  
Р О Ж Д Е Н И Я  КО ТЭ  КИ П И А Н И

И. Николадзе. Он воспитывался на 
драматургии великого русского на
рода. В  работе над пьесами А  Гри
боедова. Н. Гоголя, А. Островского 
росла его актерская культура, с 
каждой новой ролью расцветал его 
талант. К. Кипиани был актером 
большого диапазона. Он с одинако
вым мастерством воплощал как 
комические, так и драматические 
роли. Созданные им образы поко
ряли зрителей искренностью при
родной непосредственностью, ху
дожественной правдой и чувством 
меры. Талант, трудолюбие, непре
клонность характера и воля к пре
одолению препятствий выдвинули 
К. Кипиани в передовые ряды ма
стеров грузинской профессиональ
ной сцены.

На протяжении своей 50-летней 
сценической деятельности К. Ки
пиани создал много замечательных 
сценических образов. Среди них 
нужно отметить Свимона Леонидзе 
(«Родина»), Анания («Измена»), 
Константина Батонишвили в одно
именной пьесе А  Казбеги, Гиви 
(«Патара Кахи») Иванэ Устабаши 
(«Цимбирели»), Вишневского («До- 

проявление национального самосо-1 ходное место»), городничего («Ре 
знания. сцена представляла ле- визор»), _Фам>сова (« I оре_от ума»),
гальную трибуну, с которой разда
валось живое слово, выражающее 
надежды и стремления свободолю
бивого грузинского народа. К . Ки
пиани хорошо понимал огромное 
общественное значение театра, ко
торый давал ему возможность де
литься со зрителями тем. что пе
режил и узнал он в жизни

короля Лира, Скапена («Проделки 
Скапена») и др.

В  газете «Иверия» И. Чавча 
вадзе писал:

«К . Кипиани —  достаточно силь 
ный талант, да и помимо таланта 
он искусный артист. Редки случаи, 
чтобы исполняемые им роли не 
удались, если даже они не соот-

К. Кипиани в своей работе вдох-1 ветствовали его склонностям и да- 
новлялся замечательной общест- рованию. Редко приходилось ви- 
венной деятельностью И. Чавча-1 деть, чтобы у К . Кипиани отсут- 
вадзе, А. Церетели, И. Мачабели, | ствовало единое, цельное воздей

ствие на зрителя — к его славе и 
нашему удовольствию».

К. Кипиани занимался также 
литературным творчеством. Он 
писал и переводил пьесы, расска
зы, статьи о сельском хозяйстве, 
корреспонденции, очерки истори
ческого характера, статьи по воп
росам литературы и искусства.

Перу К . Кипиани принадлежат 
драмы. «Судьба Картли», «Борь
ба», «Два брата». «Эка Гуриели», 
«Без крови». «Вахушти Спасала- 
ри», «Горбун»; комедии и водеви
ли: «Приемыш». «Дерзкий». «Неу
жели не придет», «Цотнэ Дадиа- 
ни», «Жена на час» и др.

К . Кипиани принимал активное 
участие в спектаклях рабочих те
атральных кружков, которые уст
раивались в Авчальской аудито
рии, Надзаладеви, Авлабаре, Навт- 
луги, безвозмездно руководил их 
постановками. Особенно большое 
значение придавал он рцлертуару, 
как одной из сг'мых существенных 
сторон творческой работы театра.

Жизненный путь К . Кипиани 
был весьма плодотворен. Своей 
энергией, оптимизмом и высокой 
гражданской сознательностью он 
бескорыстно служил родному на
роду и внес неоценимый вклад в 
развитие национального сцениче
ского искусства.

К . Кипиани умер 17 апреля 
1921 года.

Сегодня советский народ с лю
бовью и уважением вспоминает 
К. Кипиани как большого худож
ника и деятеля грузинского теат
рального искусства.

Г. ГУ ГУ Н А ВА .

«Переговоры первых дней, —  про- и оружия с обеих сторон? Давайтё 
должал Микардо, —  рассеяли эт у ; договоримся о политике для Герма- 
надежду. Макмиллан просто пропи- нии, которая не увеличивала бы, а 
сывал старую микстуру: Германия прекратила гонку вооружений», 
должна быть свободна присоединить-1 «Дейли уоркер» в редакционной 
ся к НАТО. Далеко не проявляя ка- , статье отмечает, что Макмиллан не 
кой-либо новой и самостоятельной откликнулся на предложение совет- 
инициативы, он совершенно ясно по- ; ских руководителей о заключении 
казал, что просто повторяет то, что пакта о ненападении, хотя он сам 
сказал президент Эйзенхауэр». когда-то говорил, что является сто-

Ряд видных деятелей и органов 1 ронником такого пакта, 
печати, выражая недовольство пози-! В то же время правые органы пе- 
цией. занятой Макмилланом в ходе чати используют поездку Макмилла- 
переговоров в Москве, настаивает на на в качестве предлога для проведе- 
том чтобы Англия приняла предло-|ния антисоветской кампании. Эти

п  п ; газеты поддерживают те круги за-жение Советского правительства о >жемие V 1падных держав, которые заявляют о
созыве совещания глав правительств сроем намерении сохранить оккупа- 
для обсуждения важнейших между-1 ционный статус Берлина любыми 
народных проблем. средствами.

♦ ♦
$ П РА ГА , 2 марта. (ТА СС ). К а к ;  
;  сообщает Чехословацкое телеграф- ;
♦ ное агентство, советские артисты— ♦ 
;  солисты Тбилисского государствен-»
♦ ного театра оперы и балета им. Па- ♦
♦ лиашвили — вчера закончили свои ♦
♦ гастроли по Чехословакии выступ-«
♦ лением в опере Бизе «Кармен» н а ; 
« сцене Словацкого национального;  
;  театра в Братиславе. Народная • 
;  артистка Грузинской ССР Л. М .» 
;  Гоциридзе исполнила партию Кар- »
♦ мен, заслуженный артист Грузин-*
♦ ской ССР 3. И. Анджапаридзе вы-* 
« ступил в партии Хозе, народный • 
;  артист СССР П. В. Амиранашви- « 
;  ли— в партии Эскамильо.
♦ ;

Редактор
И. чхиквишвили.

Т Б И Л И С С К И Й  О Р Д Е Н А  Л Е Н И Н А  
ГО С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Й  Т ЕА Т Р  О П Е Р Ы  

И Б А Л Е Т А  им. 3. П А Л И А Ш В И Л И

4 мэрта
7-й спектакль 

Ж . Бизе
12-го абонемента 

К А Р М Е Н

5 марта
8-й спектакль 5-го абонемента

Д . Торадзе ГО РД А

6 марта
7-й спектакль 10-го абонемента 

Э Сухонь К Р У Т Н Я В А

7 марта, вне абонемента
Д . Верди Т РА В И А Т А

с участием народной артистки С С С Р 
Гоар Гаспарян  

Начало спектаклей в 8 часов вечера.

С Е ГО Д Н Я  Н А  Э К Р А Н А Х

В  кинотеатрах: имени «Руставели». «Ами- 
рани» — «Линия судьбы »; «Октябрь» — 
«Конец Чирвы - Козы ря»; «Сакартвело»

I (Красный зал) — «Ф ати м а» ; «Сакартвело»
| (Зеленый зал). «Тбилиси», «Комсомолец»,
| имени 26 комиссаров (первый зал) — «Ч а 

сы остановились в полночь»; «Исани», в 
парке имени Кирова, в  Доме культуры име- 
ни Горького — «У  тихой пристани»; «Кол- 

! хида». имени 26 комиссаров (второй зал),
| в Доме офицеров—«Под небом Мексики»;

«Дидубе»—«Восточный экспресс»; в  клубах:
! имени Плеханова, имени И. Чавчавадзе—
! «Человек на рельсах»; «Казбеги». в клу- 
I бе имени Дзержинского (в  лети, театре)— 
| «Казим ир»; в Доме культуры промкоопе- 
I рации — «Райские птички»; в саду Комму- 
: наров — «Бродяга» (1 и 2 серии); «Спар

так» — «Канал».

С Е Г О Д Н Я  В  Т ЕА Т РА Х

Театр оперы и балета имени 3. Палиа
швили — «Кармен» (в  8 ч. веч., 7-й спек. 
12-го аб .); театр имени Ш . Руставели — 
«Повесть о любви» (в  8 ч. веч.); театр 
имени К. Марджанишвили — «Тайфун» (в 
8 ч. веч.); театр имени А. Грибоедова — 
«Ураган» (в  8 ч. веч.); театр армянской 
драмы имени С. Ш аум яна — «Дочь Ганга» 
(в  8 ч. веч.); театр саикультуры — «Маска 
и действительность» (в  8 ч. веч.); грузин
ский Т Ю З  — «Потерянное время» (в  6 ч. 
веч,, аб. .V* 14); русский Т Ю З  — «За что?» 
(в  5 ч. веч.); грузинский кукольный театр— 
«Конкия» (в  11 ч. утра ), «Дед-мороз» (в 
2 ч. дня); русский кукольный театр — « П а 
лочка-выручалочка» (в  10 ч. утра), «Кур- 
ш а» (в  12 ч. 30 м. дня); Груэгосфилар- 
мония, Концертный зал им. Руставели — 
концерт Г. Бариновой (в  8 ч. 30 м. веч.); 
Госцирк — большое цирковое представле
ние с участием лучших мастеров советского 
цирка (в  8 ч. 30 м. веч.).

М. П .. Б . М .. Р . М . Церетян извещают 
о смерти жены и матери 

Сирануш Галустовны Церетян.
Гр. паних. 4 марта, в 8 час. веч., на 
кв. — Кошкованская ул.. 7. Вынос 

5 марта, в  5 час. веч.

Коллектив сотрудников треста «Груз- 
расукирэфирмасло» извещает о смерти 

работника треста 
Николая Луарсабовича Нижарадэе

выражает соболезнование семье по
койного. Вынос 5 марта, в  5 час. веч., 
из кв. — ул. Засулич. 21, на Кукийское 

кладбище.

Л. Г. Габискирия, Л . В .. Г. В. Кучаи- 
дзе с семьями извещают о смерти ма

тери и сестры врача 
Марии Викторовны Кучаидэе.

Гр. паних. 4 марта, в 8 час. веч., на 
кв. — ул. Ниношвили, 19-6. Вынос 
5 марта, в 4 часа дня. на Кукийское 

кладбище.

И З В Е Щ Е Н И Я

4 марта, в 8 часов вечера, в лек
ционном зале Дома политического 
просвещения имени Л . Кецховели ТК 
КП  Грузии (ул. Ленина, 35), Тби
лисское городское отделение Обще
ства по распространению политике 
ских и научных знаний Грузинской 
ССР проводит публичную лекцию 
члена Всесоюзного общества по рас
пространению политических и науч
ных знаний профессора П. С. Черем- 
ных (Москва) на тему: «Борьба про
тив ревизионизма по вопросам клас
сов и государства».

*  *  *

5 марта, в 8 ч. вечера, в До
ме политического просвещения имени 
Л. Кецховели Т К  К П  Грузии (ул. 
Ленина, 35), для руководителей тео
ретических семинаров, консультантов 
и самостоятельно изучающих историю 
КП С С  состоится лекция доцента 
М. Т. Адельханова на тему: «Борьба 
КП СС  за решение основной экономи
ческой задачи СССР на современном 
этапе».

Ч. А .. А. А. Джомидава, В . А. Кака- 
лия с семьями извещают о смерти отна 

Алексея Сикоевича Джомидава.
Похороны 5 марта, в селении Кочара 

(Очамчирский район).

А. Г., Л . Г ., А. Г ., Н . Г . Агабековы. 
А. Н ., С. Г . Маркозовы, А. Г. Довла- 
тян с семьями и з в е щ а ю т  о с м е р т и  

брата, шурина и дяди 
Владимира Герасимовича Агабекова. 

Гр. паних. 4 марта, в 7 час. веч., иа 
кв. — Московская у л . ,  13. В ы н о с  
5 марта, в  5 час. в е ч . ,  иа К у к и й с к о е  

кладбище.
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